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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Степан Киричук: для решения проблем ЖКХ требует-

ся поддержка общественности 

Председатель Комитета Совета Федерации по федератив-

ному устройству, региональной политике, местному са-

моуправлению и делам Севера С.Киричук выступил с 

докладом по актуальным вопросам общественного кон-

троля в сфере жилищно-коммунального хозяйства на 

конференции в Общественной палате Российской Феде-

рации «Актуальные вопросы государственного, муници-

пального и общественного контроля в сфере жилищно-

коммунального хозяйства». В своем докладе сенатор дал 

оценку состоянию законодательства в сфере ЖКХ, рас-

сказал об основных проблемах, основных направлениях и 

первоочередных мерах по его совершенствованию. «Си-

туация с состоянием жилищного фонда серьезная. Без 

активного участия органов местного самоуправления и 

общественного контроля существующие проблемы не 

могут решаться должным образом», — уверен С.Киричук. 

По его словам, без постоянной и настоящей связи с насе-

лением, с гражданами власти всех уровней не выработают 

правильных решений, необходимых для улучшения си-

туации в этой сфере. Глава Комитета СФ также рассказал 

о формировании в настоящее время в соответствии с Ука-

зом Президента России №600 от 7 мая 2012 года системы 

общественного контроля в сфере ЖКХ, включающей соз-

даваемые в регионах организации общественного контро-

ля, в том числе региональные центры общественного кон-

троля. В числе основных проблем, которые сопровождают 

создание этой системы, он выделил значительную непол-

ноту правового обеспечения взаимодействия организаций 

общественного контроля с государственными и муници-

пальными контрольными (надзорными) органами в сфере 

ЖКХ, риск бюрократизации и огосударствления общест-

венного контроля, потери его независимого от органов 

власти характера. С.Киричук предложил конкретные ме-

ры по содействию государства формированию системы 

общественного контроля в регионах. «Важно, чтобы весь 

процесс подготовки и утверждения программ капитально-

го ремонта многоквартирных домов, и других важных 

решений по их капитальному ремонту обязательно проис-

ходил под действенным общественным контролем», — 

подчеркнул парламентарий. Участники конференции об-

судили проблемы в процессе формирования и действия 

системы общественного контроля в сфере ЖКХ, подвели 

первые итоги работы Центров общественного контроля за 

жилищно-коммунальным хозяйством, приняли рекомен-

дации органам власти всех уровней, включая предложе-

ния по совершенствованию законодательства. Конферен-

ция была организованна совместно со Счетной палатой и 

при поддержке Российской ассоциации правовой журна-

листики. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В нижней палате парламента одобрили законопроект 

об основаниях для внеплановых проверок НКО 

Комитет Госдумы по делам общественных объединений и 

организаций рекомендовал принять в первом чтении за-

конопроект, который устанавливает дополнительные ос-

нования для проведения Минюстом России внеплановых 

проверок НКО, нарушивших требование законодательст-

ва. Данный законопроект, разработанный Минюстом, был 

внесен на рассмотрение парламента в конце июня. Со-

гласно документу, основаниями для проверок некоммер-

ческих организаций могут быть: истечение срока устра-

нения нарушения, содержащегося в предупреждении, ра-

нее вынесенном НКО уполномоченным органом; поступ-

ление в уполномоченный орган обращений и заявлений о 

фактах, свидетельствующих о наличии в деятельности 

некоммерческих организаций признаков экстремизма. 

Также проверки могут быть проведены, если в уполномо-

ченный орган поступили сведения от государственных 

органов и местного самоуправления о нарушении НКО 

законодательства РФ в сфере ее деятельности. Кроме того 

проверки могут проводиться по представлению избира-

тельной комиссии в соответствии с законами «О полити-

ческих партиях» и «Об основных гарантиях избиратель-

ных прав и права на участие в референдуме граждан РФ». 

Также проверки возможны, при наличии приказа (распо-

ряжения) руководителя уполномоченного органа (его тер-

риториального органа), изданного в соответствии с пору-

чением президента РФ или правительства РФ, либо на 

основании требования прокурора о проведении внеплано-

вой проверки в рамках надзора за исполнением законов 

по поступившим материалам и обращениям. 

— Законопроект об участии граждан в охране общест-

венного порядка принят депутатами в первом чтении 

Госдума приняла в первом чтении законопроект, направ-

ленный на законодательное урегулирование правовых 

основ добровольного участия граждан в охране общест-

венного порядка. Документом предусмотрено, что участ-

вовать в такой деятельности могут как граждане РФ, так и 

иностранные граждане, лица без гражданства и их объе-

динения. Такое участие, согласно законопроекту, может 

осуществляться в пяти формах: содействие полиции и 

другим правоохранительным органам; участие в добро-

вольческой деятельности по поиску лиц, пропавших без 

вести; внештатное сотрудничество с полицией; участие в 

деятельности общественных объединений правоохрани-

тельной направленности; участие в деятельности народ-

ных дружин. Помимо основ и принципов осуществления 

указанных видов деятельности, а также прав, обязанно-

стей и ограничений для соответствующих лиц и органов 

государственной власти, в законопроекте определены ме-

ры поощрения, в том числе материального, для граждан, 

участвующих в охране общественного порядка. Наиболее 

активных участников могут наградить грамотой, выдать 

им ценный подарок или денежную премию. За особые 

заслуги, проявленные при этом личное мужество и геро-

изм, граждане могут представляться к награждению госу-

дарственными наградами РФ. Особо в документе пропи-

саны меры поддержки народных дружинников. Предлага-

ется наделить органы государственной власти и органы 

местного самоуправления правом осуществлять матери-

альное стимулирование деятельности народных дружин-

ников, а также устанавливать для них дополнительные 

льготы и компенсации за счет средств соответствующих 

бюджетов. В частности, предусмотрена возможность лич-

ного страхования народных дружинников, обеспечения 

их проездными билетами на все виды общественного 

транспорта городского, пригородного и местного сооб-

щения, предоставления ежегодного дополнительного от-

пуска по месту работы до 10 календарных дней без сохра-
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нения зарплаты. Кроме того, Госдума приняла в первом 

чтении законопроект о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты РФ по вопросам участия граждан в 

охране общественного порядка. Так, предлагается допол-

нить КоАП РФ статьями, предусматривающими ответст-

венность за невыполнение законных требований народно-

го дружинника или внештатного сотрудника полиции, а 

также за превышение данными лицами своих полномочий 

в связи с участием в охране общественного порядка. В 

качестве наказания за первое деяние предусмотрен адми-

нистративный штраф в размере от 500 до 2500 руб., за 

второе деяние – предупреждение или наложение админи-

стративного штрафа в размере от 1000 до 3000 руб. С тек-

стами законопроектов «Об участии граждан в охране об-

щественного порядка» и «О внесении изменений в от-

дельные законодательные акты Российской Федерации по 

вопросам участия граждан в охране общественного по-

рядка» можно ознакомиться на официальном сайте Гос-

думы. Они размещены за номерами 238654-6 и 238639-6 

соответственно. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Свободные земли отметят на публичной карте 

До 1 февраля 2014 года Росреестр должен будет отметить 

на публичной кадастровой карте все свободные участки 

России. Об этом рассказал Дмитрий Медведев в рамках 

последнего совещания по вопросам управления землей. 

Соответствующее поручение Росреестру уже выдано. К 

указанному сроку кадастровая карта, информация на ко-

торой является открытой, должна содержать сведения по 

всем свободным в регионах участкам. «Страна большая, 

земли очень много, а под застройку, под малоэтажное 

жильѐ, под реализацию инвестпроектов земли, как обыч-

но, не хватает. Земельный рынок в нашей стране по-

прежнему остаѐтся в значительной степени непрозрач-

ным, и, конечно, многие сделки проходят по спекулятив-

ному сценарию», — отметил премьер-министр. 

ФОНД СОДЕЙСТВИЯ РЕФОРМИРОВАНИЮ ЖКХ 

— Всероссийский центр изучения общественного мнения 

провел социологическое исследование по важнейшим ас-

пектам реформы ЖКХ 

На днях Всероссийский центр общественного мнения 

(ВЦИОМ) представил результаты очередного этапа со-

циологического опроса «Осведомленность россиян о ре-

форме ЖКХ». В опросе приняли участие 1600 жителей из 

140 населенных пунктов 42 регионов России. Итоги со-

циологического общероссийского исследования, прове-

денного в сентябре 2013 года, показали сохраняющуюся 

динамику роста осведомленности граждан по основным 

направлениям реформы ЖКХ, участия в проводимой ре-

форме и наличие растущей заинтересованности россиян в 

получении различного рода информации в этой сфере. 

Уровень информированности граждан о проводимой в 

стране реформе ЖКХ с июня по сентябрь вырос с 70% до 

74%. Лучше других о проводимой реформе оказались ос-

ведомленными жители Северо-западного федерального 

округа (91%). Жители Москвы и Санкт-Петербурга про-

демонстрировали значительный рост информированности 

о реформе – с 78% в июне до 90% в сентябре 2013 года. 

При этом обращает на себя внимание тот факт, что уро-

вень информированности вырос сразу у двух категорий 

активных интернет-пользователей. В частности, выросло 

количество респондентов от 35 лет и старше, традицион-

но лучше других осведомленных о проводимой реформе 

(с 73-75% в июне 2013 года до 78%-81% в сентябре 2013 

года). Также вырос уровень осведомленности и среди 

представителей молодежи в возрасте от 18 до 24 лет (с 

51% в июне до 56% в сентябре 2013 года). Уровень уча-

стия населения в реформе ЖКХ в период с июня по сен-

тябрь 2013 года вырос с 61% до 66%. Несмотря на то что, 

наиболее активными участниками реформы ЖКХ по-

прежнему являются россияне в возрасте от 35 лет (69-

71%), вырос и уровень участия представителей молодежи 

в возрасте от 18 до 24 лет (с 43% в июне до 50% в сентяб-

ре). Тем не менее, результаты опроса показывают, что 

участие населения в основных направлениях реформы 

отрасли, формирующих институт ответственного собст-

венника жилья, по-прежнему остается на низком уровне. 

В частности, только 6% опрошенных участвовали в соз-

дании ТСЖ, 6% участвуют в выборе управляющей орга-

низации по обслуживанию своего дома, и лишь 3% кон-

тролируют деятельность частной управляющей компании. 

Наибольший интерес у населения по-прежнему вызывает 

тема снижения оплаты за жилищно-коммунальные услу-

ги: о том, как экономить, хотят узнать 56%. 22% респон-

дентов при этом хотели бы узнать, как контролировать 

деятельность управляющей компании, то есть понимать, 

за что они платят. При этом, согласно результатам иссле-

дования, россияне по-прежнему недооценивают возмож-

ность экономии на оплате жилищно-коммунальных услуг 

за счет применения энергосберегающих технологий и 

оборудования в быту. Доля опрошенных, использующих 

самые простые из них (энергосберегающие лампы и при-

боры), составляет всего 37%, а установившая приборы 

учета потребления воды – 36%. Результаты опроса пока-

зывают, что сохраняется прежняя паритетная тенденция в 

вопросе готовности населения самостоятельно оплачивать 

капитальный ремонт общего имущества в многоквартир-

ных домах. Доля россиян, которые считают, что именно 

государство должно оплачивать расходы по капитальному 

ремонту общего имущества дома, составляет 52%, при 

этом 34% респондентов считают, что собственники долж-

ны это делать при участии государства. Доля опрошен-

ных, которые считают, что это прямая обязанность собст-

венников, выросла с 6% в июне до 8% в сентябре 2013 

года. Результаты представленного исследования позво-

ляют сделать вывод о необходимости проведения даль-

нейшей работы по информированию населения в феде-

ральных и региональных средствах массовой информации 

о важнейших аспектах реформы жилищно-

коммунального хозяйства, в частности, об использовании 

энергоэффективных и энергосберегающих технологий и 

оборудования, а также о создаваемых региональных сис-

темах капитального ремонта общего имущества в много-

квартирных домах. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Оргкомитет съезда утвердил региональные квоты 

В Москве состоялось заседание организационного коми-

тета Всероссийского съезда муниципальных образований, 

намеченного на 8 ноября 2013 года. Участники обсудили 

ход реализации плана мероприятий по подготовке и про-

ведению съезда, утвердили региональные квоты для уча-

стников и заслушали информацию о подготовке материа-

лов и итоговых документов съезда. На заседании предсе-
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дательствовали президент ОКМО Степан Киричук и 

председатель ВСМС Вячеслав Тимченко. Руководитель 

аппарата думского комитета по федеративному устройст-

ву и вопросам МСУ Игорь Бабичев, возглавляющий ре-

дакционную коллегию съезда, представил результаты 

работы семи экспертно-тематических групп по актуаль-

ным проблемам развития МСУ. Эксперты, входящие в 

состав редакционной коллегии, продолжат работу над 

материалами съезда совместно с членами Совета при 

Президенте РФ по развитию МСУ. 

— Правовая служба Конгресса: итоги работы с 16 по 20 

сентября 

Подготовлены заключения на законодательные предло-

жения СМО Пензенской области по внесению изменений 

и дополнений в действующее законодательство, регули-

рующее МСУ. Обобщены материалы региональных СМО 

по вопросу организации охраны общественного порядка и 

работы подразделений ОВД на территориях МО. 

— ОКМО выпустил очередной обзор изменений законо-

дательства за период со 2 по 17 сентября 

Каков вновь принятый порядок утверждения схем водо-

снабжения? Зачем Минфину новый сайт «Бюджетный 

кодекс»? Кого наделят полномочиями по организации 

деятельности МФЦ? 

Журнал «Муниципальная Россия» 

— Обсуждение основ местного самоуправления, государ-

ственно-частное партнерство и муниципалитеты, про-

ект «Народная дипломатия» 

Вышел из печати шестой номер журнала. МР продолжает 

печатать материалы к Всероссийскому съезду муници-

пальных образований, который пройдет 8 ноября 2013 

года. Опубликованы итоги оргсовещания по подготовке 

съезда, в частности, созданы оргкомитет и редколлегия, 

определены рабочие группы по подготовке материалов к 

съезду. А в разделах «В ОКМО» и «Дискуссионная три-

буна» представлены обзоры предложений региональных 

советов и статьи экспертов по вопросам совершенствова-

ния тероснов МСУ. Вторая тема выпуска – это участие 

муниципалитетов в ГЧП и инвестиционных проектах, 

взаимодействие местной власти и бизнеса. Представлены 

материалы из Астраханской, Ленинградской, Ростовской 

и Челябинской областей, рассказывается как идет обсуж-

дение проекта федерального закона о ГЧП. Читатели уз-

нали об опыте партнерства инновационного бизнеса и 

российских муниципалитетов для энергосбережения. 

Официальные ответы федеральных исполнительных и 

законодательных органов даны в ответ на запросы и ини-

циативы ОКМО по вопросам благоустройства прилегаю-

щих территорий, перепланировки нежилых помещений, 

изменения земельного законодательства, борьбы с упот-

реблением алкоголя в общественных местах. Также в но-

мере дан репортаж с выставки ВэйстТэк-2013, на которой 

Минприроды представил проект реформы системы обра-

щения с отходами в РФ, обсуждается тема создания ре-

гиональных систем капремонта. Выпуск завершают анон-

сы двух семинаров для специалистов высшей квалифика-

ции органов МСУ, которые проводят ОКМО и ЦИМО в 

октябре. Первый семинар будет посвящен вопросам орга-

низации и проведения муниципальных закупок (в том 

числе в федеральной контрактной системе), второй — 

организации муниципально-частного партнерства. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 26-27 сентября 2013 года в городе Омске состоится 

VIII конференция АСДГ «Особенности правопримени-

тельной практики при проведении муниципальных выбо-

ров в условиях реформирования избирательного законо-

дательства Российской Федерации» председателей изби-

рательных комиссий и руководителей организационных 

служб исполнительных органов муниципальных образова-

ний Сибири и Дальнего Востока 

Указанная конференция включена в план мероприятий 

Центральной избирательной комиссии Российской Феде-

рации и предполагается участие представителей ЦИК 

России. 

— 27-28 сентября 2013 года в городе Новосибирске со-

стоится конференция АСДГ «Развитие механизмов уча-

стия граждан в местном самоуправлении: опыт муници-

пальных образований Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие предста-

вителей федеральных и региональных органов государст-

венной власти, органов местного самоуправления, кури-

рующих вопросы взаимодействия с общественными объ-

единениями и органами территориального общественного 

самоуправления, а также представителей некоммерческо-

го сектора муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В рамках конференции планируется обсуж-

дение актуальных вопросов взаимодействия органов ме-

стного самоуправления и некоммерческих объединений 

граждан: опыт муниципалитетов по созданию территори-

альных общественных самоуправлений; роль территори-

ального общественного самоуправления в содействии 

решению вопросов поддержания правопорядка и общест-

венной безопасности; общественные формирования (на-

родные дружины) как важный механизм общественного 

участия в поддержании правопорядка и безопасности; 

совершенствования форм и механизмов поддержки соци-

ально ориентированных некоммерческих организаций, 

общественных инициатив; развитие системы обучения, 

повышения профессионализма общественных лидеров, 

актива социально ориентированных некоммерческих ор-

ганизаций, территориальных общественных самоуправле-

ний; расширение участия молодежи в деятельности орга-

нов территориального общественного самоуправления, 

создание молодежных групп, советов; общественная па-

лата муниципального образования как механизм развития 

общественных инициатив. 

— 16-18 октября 2013 года в городе Красноярске состо-

ится конференция АСДГ «Муниципальная информатиза-

ция: проблемы и решения» 

Данное мероприятие проводится в рамках Красноярского 

форума – выставки «ITCom – Информационные техноло-

гии. Телекоммуникации – 2013». Программа конференции 

предполагает участие представителей федеральных орга-

нов власти, руководителей структурных подразделений 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, курирующих вопросы информатиза-

ции, создания электронного правительства, а также пред-

ставителей компаний, работающих в сфере информаци-

онных технологий. На конференции предполагается обсу-

дить следующие вопросы: состояние муниципальной ин-

форматизации; электронные услуги в муниципалитетах: 

опыт, проблемы и перспективы; телекоммуникационная 

http://www.????.??/userfiles/file/%D0%9E%D0%B1%D0%B7%D0%BE%D1%80%20%D0%9E%D0%9A%D0%9C%D0%9E_15(48)%20_18_09_2013_%D0%B4%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%81%D0%B8%D1%8F_%D1%84%D0%B8%D0%BD.pdf
http://www.????.??/userfiles/file/%D0%9E%D0%B1%D0%B7%D0%BE%D1%80%20%D0%9E%D0%9A%D0%9C%D0%9E_15(48)%20_18_09_2013_%D0%B4%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%81%D0%B8%D1%8F_%D1%84%D0%B8%D0%BD.pdf
http://www.????.??/userfiles/file/%D0%9E%D0%B1%D0%B7%D0%BE%D1%80%20%D0%9E%D0%9A%D0%9C%D0%9E_15(48)%20_18_09_2013_%D0%B4%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%81%D0%B8%D1%8F_%D1%84%D0%B8%D0%BD.pdf
http://www.????.??/userfiles/file/%D0%9E%D0%B1%D0%B7%D0%BE%D1%80%20%D0%9E%D0%9A%D0%9C%D0%9E_15(48)%20_18_09_2013_%D0%B4%D0%B5%D0%BC%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%81%D0%B8%D1%8F_%D1%84%D0%B8%D0%BD.pdf
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связь, как основной элемент инфраструктуры «Электрон-

ной власти». Проблемы обеспечения связью населения и 

органов власти в труднодоступных районах Сибири и 

Дальнего Востока; примеры лучших практик информати-

зации в муниципалитетах. В рамках конференции состо-

ятся: круглый стол «Автоматизация процессов оказания 

социально ориентированных услуг в муниципалитетах», 

секция «Муниципальная информатизация и повышение 

качества муниципального управления», секция «Пробле-

мы и решения при переходе к оказанию муниципальных 

услуг в электронном виде», презентации IT-решений для 

органов местного самоуправления.  

— 17-18 октября 2013 года в городе Новосибирске состо-

ится конференция АСДГ «Основные проблемы жилищно-

коммунального комплекса: опыт и пути их решения» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие замести-

телей глав администраций муниципальных образований 

по вопросам ведения городского хозяйства, руководите-

лей департаментов жилищно-коммунального хозяйства 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, представителей управляющих компа-

ний, частных предприятий и экспертного сообщества. В 

рамках конференции планируется рассмотреть актуаль-

ные вопросы реализации действующего законодательства 

в области жилищно-коммунального хозяйства, основные 

проблемы модернизации системы городского хозяйства и 

пути их решения и обсудить следующие вопросы: 1. Реа-

лизация Федерального закона №185-ФЗ в части переселе-

ния граждан из аварийного и ветхого жилищного фонда и 

финансирование работ по капитальному ремонту изно-

шенного жилищного фонда. 2. Реализация Федерального 

закона от 23.11.2009 №261-ФЗ «Об энергосбережении и о 

повышении энергетической эффективности и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Россий-

ской Федерации». 3. Реализация органами местного само-

управления полномочий по проверке деятельности управ-

ляющих организаций в части исполнения обязательств по 

договору управления в соответствии с Федеральным за-

коном от 04.06.2011 №123-ФЗ «О внесении изменений в 

Жилищный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». 4. Госу-

дарственно-частное партнерство в ЖКХ. Привлечение 

частных инвестиций в жилищно-коммунальное хозяйство. 

5. О практике созыва общих собраний по выбору советов 

домов. 6. О проблемах взаимоотношений управляющих 

компаний с населением и органами муниципального 

управления. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс №35/13 норма-

тивно-правовых и распорядительных актов органов мест-

ного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень №787 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 19.09.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

Уфа 

— В муниципалитете обсудили регулирование социально-

трудовых отношений 

Состоялось заседание территориальной трехсторонней 

комиссии по регулированию социально-трудовых отно-

шений городского округа город Уфа. Мероприятие про-

шло под председательством заместителя главы Админи-

страции городского округа город Уфа Рамила Дильмуха-

метова. Руководство муниципалитета было представлено 

также заместителями главы Альфирой Бакиевой и Сын-

тимиром Баязитовым. В президиум вошли заместитель 

председателя Федерации профсоюзов РБ Валерий Апокин 

и заместитель управляющего директора – директор по 

персоналу ОАО «УМПО» Вячеслав Кислицин. На сего-

дняшний день содействие в трудоустройстве молодежи 

является одной из ключевых задач органов службы заня-

тости, обеспечивающих профилирование молодых людей 

на обоснованный выбор профессии или вид трудовой дея-

тельности, получение профессионального образования в 

соответствии с требованиями рынка труда. Уровень реги-

стрируемой безработицы в городе Уфе с начала года сни-

зился и составляет в настоящее время 1,18% (на начало 

года – 1,33%). В период с января по июнь 2013 года в це-

лях поиска работы в центры занятости населения города 

обратилось 6376 молодых граждан в возрасте 14-29 лет (в 

прошлом году их количество составляло 7627 человек). 

Одной из проблем трудоустройства молодежи является 

несоответствие профессионально-квалификационной 

структуры выпускников потребностям рынка труда, кото-

рый сегодня перенасыщен представителями определен-

ных профессий. В то же время не хватает специалистов с 

начальным и средним профессиональным образованием. 

В целях снижения дисбаланса спроса и предложения, а 

также повышения конкурентоспособности и трудовой 

мобильности безработных граждан, в том числе молоде-

жи, органы службы занятости районов города организуют 

профессиональное обучение. В январе-июне 2013 года 

профессиональную подготовку, переподготовку и повы-

шение квалификации прошли 275 безработных в возрасте 

16-29 лет – 12,8% от общей численности безработных 

данной возрастной группы. Для расширения возможности 

трудоустройства выпускников профессиональных образо-

вательных учреждений, приобретения ими трудовых на-

выков и адаптации на рынке труда реализуется услуга по 

организации временного трудоустройства безработных в 

возрасте от 18 до 20 лет из числа выпускников учрежде-

ний начального и среднего профессионального образова-

ния. В базе данных вакансий, представленных работода-

телями в городскую службу занятости, более 80% состав-

ляют рабочие профессии и менее 20% – инженерно-

технические работники и служащие. Большой спрос у 

несовершеннолетних и на временную занятость граждан, 

но они не всегда могут реализовать свои желания, про-

блема в том, что большинство работодателей неохотно 

принимают их на работу в связи с необходимостью соз-

дания особых условий труда. Сейчас же основными «по-

ставщиками» таких рабочих мест по-прежнему остаются 

общеобразовательные учреждения – школы, гимназии, 

лицеи, а также подростковые клубы и центры. Важным 

моментом является создание благоприятных условий для 

развития молодежного предпринимательства, расширение 

возможностей для молодых людей реализовать свои ини-

http://asdg.ru/anounce/68/108375
http://asdg.ru/protokoll/88/108374
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циативы в открытии собственного дела. Центры занятости 

населения города оказывают государственную услугу по 

содействию самозанятости безработных граждан, в том 

числе молодежи, а также организуют обучение основам 

предпринимательской деятельности. В рамках данных 

мероприятий молодые безработные получают информа-

ционно-консультационные услуги по вопросам самозаня-

тости (проведение тестирования, содействие в подготовке 

бизнес-планов, проведение экспертизы, знакомство с ус-

ловиями предоставления финансовой помощи для органи-

зации самозанятости, а также порядком направления на 

обучение основам предпринимательской деятельности и 

профессиям). По итогам заседания было принято решение 

рекомендовать работодателям предусматривать квотиро-

вание рабочих мест для временного трудоустройства под-

ростков в организациях и предприятиях города, возродить 

шефство организаций над определенными школами, ока-

зывать содействие в проведении ознакомительных экс-

курсий с целью активизации профориентационной работы 

в школах, в оснащении подростковых клубов современ-

ным оборудованием для организации специализирован-

ных кружков по направленности предприятия. Эффектив-

ная профориентация и построение карьеры должны будут 

также осуществляться через центры карьеры, созданные 

при образовательных учреждениях города. 

— В столице Башкирии построят 6 новых современных 

поликлиник 

В Уфе определены шесть площадок для строительства 

современных поликлиник. Такая задача была поставлена 

президентом Республики Башкирия Рустэмом Хамитовым 

11 июля 2013 года во время посещения городской клини-

ческой больницы №13. Напомним, в Уфе по улице Не-

жинская, 28, было построено новое 5-этажное здание по-

ликлиники на месте старого 2-этажного помещения. Ста-

рое здание поликлинического отделения, существовавшее 

с 1953 года, пришло в негодность и было демонтировано 

в 2010 году. Администрация Уфы выделила средства на 

строительство нового здания, площадью 7700 кв. метров, 

что в три раза превосходит площадь прежнего корпуса. 

Мощность новой поликлиники рассчитана на 900 посе-

щений в смену. Строительство обошлось в 700 млн руб. 

По словам Р.Хамитова, новая поликлиника представляет 

собой современный объект здравоохранения, где для па-

циентов созданы очень хорошие условия. Он поручил 

представителям муниципалитета проработать возмож-

ность строительства в Уфе еще нескольких подобных по-

ликлиник. Построив еще шесть современных поликлиник, 

муниципалитет решит вопрос оказания амбулаторной 

медицинской помощи в каждом районе Уфы. Проект пла-

нируется реализовать в течение пяти лет. Необходимо 

отметить, что проектирование одной из поликлиник уже 

находится на стадии завершения. 

Республика Карелия 

— Круглый стол по развитию государственных и муни-

ципальных кадров 

В УМЦ Республики пройдет круглый стол «Роль Карель-

ского филиала РАНХиГС в развитии кадрового потенциа-

ла органов государственной и муниципальной власти в 

контексте создания Высшей школы государственного 

управления (ВШГУ)». Планируется подведение итогов 

совместной деятельности филиала с кадровыми службами 

министерств и ведомств, с органами государственной и 

муниципальной власти Республики Карелия, опыта реа-

лизации Президентской программы подготовки управ-

ленческих кадров. 

Республика Коми 

— Глава республики встретился с представителями ТО-

Сов 

В селе Пажга Сыктывдинского района прошла встреча 

главы Коми Вячеслава Гайзера с представителями Ассо-

циации ТОСов (территориальное общественное само-

управление) Усть-Куломского, Усть-Вымского, Прилуз-

ского, Корткеросского, Койгородского и Сыктывдинского 

районов. Как отметил в начале встречи губернатор, в ка-

ждой рабочей поездке по районам республики он обяза-

тельно интересуется ТОСами и их деятельностью. Из об-

щения с представителями этих организаций Вячеслав 

Гайзер хотел бы выяснить, что необходимо сделать на 

уровне правительства региона, чтобы и количество этих 

организаций увеличивалось и результативность была вы-

ше. В.Гайзер напомнил, что задача муниципалитетам по 

формированию на своих территориях ТОСов была по-

ставлена в прошлом году, и, как оказалось, год оказался 

успешным для таких начинаний. «Я обалдел, в хорошем 

смысле этого слова, сколько сделано за такой короткий 

период. Когда мы принимали решение о том, что все силы 

нужно бросить на развитие этого направления, признать-

ся, сомневались, что из этого что-то получится. Так как не 

секрет, что люди у нас не особо активные. Нет стремле-

ния что-то изменить своими руками. И я очень рад, что 

мы глубоко ошибались, – заявил глава республики. – 

Очень много проблем, не глобальных, а таких, которые 

волнуют каждый день на улице, возле своего дома, можно 

и нужно решать самостоятельно, возможно и с помощью 

власти, но не сидеть и не ждать, когда придет волшебник 

в голубом вертолете и все решит». В рамках встречи главе 

был представлен передовой опыт по деятельности ТОСов. 

Среди лучших был назван ТОС села Помоздино (Усть-

Куломский район), руководителем которого является Ни-

на Карманова. Члены ТОСа самостоятельно написали 

проект развития, получили от минэкономразвития регио-

на грант в размере более 270 тыс. руб. на строительство 

детской площадки, еще привлекли спонсорских средств и 

материальных ресурсов на 230 тыс. руб. Строительство 

площадки длилось в течение месяца. Всего в нем приняли 

участие около полутора сотен жителей населенного пунк-

та. Но, по словам Н.Кармановой, было бы в несколько раз 

сложнее, если бы не не огромная помощь главы села По-

моздино Анатолия Уляшева. Собирал руководителей 

предприятий, индивидуальных предпринимателей, про-

сил, чтобы помогали, сам выходил, привлекал родствен-

ников на строительство площадки. Губернатор попросил 

сформулировать для него те вопросы и предложения, ко-

торые могли бы способствовать развитию общественного 

самоуправления и более эффективно решать проблемы 

населенных пунктов. По мнению одного из участников 

встречи, пока есть сложности с получением грантов, но 

эта проблема решаемая. Другой вопрос — вывод ТОСов 

на самоокупаемость, чтобы они могли вести хозяйствен-

ную деятельность. Например, чтобы поправить покосив-

шийся забор, или прибить к нему доску, нужно еще найти 

материалы. Неплохо было бы, чтобы у ТОСа могла быть 

своя материальная база, например, сварочный аппарат 

или лесопильный станок. Как подчеркнул В.Гайзер, идея 

о хозяйственной деятельности ТОСов неплохая, и это уже 

новый виток в развитии самоуправления, главное, чтобы 

все было в рамках закона. Глава Коми также предложил 
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рассмотреть вопрос финансирования проектов через вы-

деление отдельных направлений в рамках государствен-

ных программ Республики Коми на условиях софинанси-

рования из бюджетов муниципальных образований. 

— Состоялся практический семинар по развитию ТОС 

В УМЦ Республики Коми на базе Коми республиканской 

академии государственной службы и управления (КРАГ-

СиУ) прошел практический семинар, посвященный раз-

витию территориальных органов самоуправления. Упор 

был сделан на пропаганду нового подхода к развитию 

ТОС, делающего ставку на социальное предприниматель-

ство. Открыл семинар руководитель исполнительной ди-

рекции СМО Республики Коми Юрий Болобонов с пре-

зентацией комплекса методических материалов по терри-

ториальному общественному самоуправлению. С самого 

начала семинар приобрел форму диалога, так что каждый 

смог высказать свое мнение и задать вопрос по интере-

сующей теме. Например, остро обсуждалось то, что на 

сегодня день главную роль в организации деятельности 

ТОС играют главы сельских поселений. Большое внима-

ние было уделено взаимодействию ТОСов друг с другом. 

Отдельно был рассмотрен опыт развития ТОС в других 

регионах России. Так, декан факультета управления 

КРАГСиУ Суркина Фяргия представила участникам опыт 

развития ТОС в Волгоградской и Архангельской облас-

тях, а также продемонстрировала фильм о развитии ТО-

Сов в городе Коряжма Архангельской области. Председа-

тели ТОСов села Помоздино Усть-Куломского района 

Нина Карманова, деревни Летка Прилузского района Ма-

рина Попова и поселка Гарьинский Сыктывдинского рай-

она Ольга Иващенко выступили с презентациями своих 

проектов, которые победили в конкурсном отборе соци-

альных проектов минэкономразвития Республики Коми. 

Усинск 

— В муниципалитете прошло очередное заседание Обще-

ственного Совета 

В ходе заседания Общественного Совета, которое состоя-

лось 10 сентября 2013 года в малом зале администрации 

Усинска под председательством главы муниципального 

образования городского округа «Усинск» Александра 

Тяна, его участниками был рассмотрен вопрос о внесении 

дополнений в план работы Совета в целях реализации 

Указа Президента РФ от 7.05.2013 г. №597 «О мероприя-

тиях по реализации государственной социальной полити-

ки». Было вынесено предложение по формированию неза-

висимой оценки качества услуг муниципальных органи-

заций, оказывающих услуги населению в сферах образо-

вания, культуры, физической культуры и спорта, здраво-

охранения и социального обслуживания. На территории 

муниципального образования городского округа 

«Усинск» три таких организации: Управление образова-

ния администрации МО ГО «Усинск», Управление куль-

туры и национальной политики администрации МО ГО 

«Усинск», Управление физической культуры и спорта 

администрации МО ГО «Усинск». На обсуждение пред-

ставителями Совета была предложена анкета, которая 

будет распространяться волонтѐрами. В перечень органи-

заций включены все три вышеперечисленные организа-

ции, подлежащие независимой оценке. За основу крите-

рий эффективности работы в анкете указаны открытость и 

доступность информации об организации, комфортность 

условий и доступности получения услуг, время ожидания 

в очереди при получении услуги, доброжелательность, 

вежливость и компетентность работников организации, 

удовлетворѐнность качеством обслуживания. Предложено 

установить периодичность анкетирования – раз в год, и 

утвердить пятибалльную систему оценки качества услуг. 

Все предложения по вопросам анкеты представителям 

Совета было предложено предоставить до 25 сентября 

2013 года. В случае отсутствия предложений, данная сис-

тема независимой оценки будет считаться утверждѐнной 

единогласно. Участники собрания заслушали доклад на-

чальника Управления правовой и кадровой работы Инны 

Александровой, которая рассказала об организации ТОС 

на территории муниципалитета. В настоящее время на 

территории городского округа «Усинск» Решением Сове-

та МО ГО «Усинск» от 14.03.2013 г. №229 «Об установ-

лении границ территории для осуществления территори-

ального общественного самоуправления» установлены 

границы территории для осуществления ТОС «ГрадЪ» – 

10 подъезд дома №19 по улице Ленина, и границы терри-

тории для осуществления ТОС «Первый» – 1 подъезд до-

ма №8 по улице Парковая. – Прошу вас оказать помощь в 

привлечении инициативных людей для создания новых 

ТОСов, – обратился к участникам Совета глава муници-

палитета А.Тян. Секретарь Общественного Совета, депу-

тат Совета МО ГО «Усинск» Татьяна Сабашникова вы-

ступила на заседании с предложением поддержать обра-

щение Общественной палаты Республики Коми о возоб-

новлении ежедневного курсирования поезда «Сыктывкар 

– Москва». Участники заседания Общественного Совета 

единогласно поддержали обращение. На заседании со-

стоялись выборы сопредседателя Общественного Совета 

среди представителей Совета. Сопредседателем Общест-

венного Совета была избрана член Общественного Сове-

та, депутат Совета МО ГО «Усинск» Ирина Виряльченко-

ва. 

Республика Марий Эл 

Совет муниципальных образований 

— Создан инструмент судебной защиты муниципалов 

10 сентября в Оршанском районе состоялось выездное 

заседание правления СМО, которое утвердило положение 

о рабочей группе по разрешению проблемных вопросов 

исполнения судебных решений в отношении органов 

МСУ. Также правление рекомендовало главам районов и 

городских округов использовать в работе материалы III 

Всероссийского семинара по проблемам и перспективам 

развития ТОС (Волгоград, 20–21 июня).  

Республика Саха (Якутия) 

— Якутия закрепит законом право граждан на охрану 

общественного порядка 

Правительство Якутии разработало законопроект, с при-

нятием которого граждане смогут участвовать в охране 

общественного порядка, сообщил представитель управле-

ния по работе со СМИ администрации президента и пра-

вительства республики. По его словам, проект закона «Об 

основах участия граждан в охране общественного порядка 

в Республике Саха (Якутия)» предусматривает различные 

формы участия населения в охране общественного поряд-

ка. «К примеру, каждый гражданин вправе участвовать в 

охране общественного порядка самостоятельно или со-

вместно с другими гражданами», — сказал представитель 

управления. Он уточнил, что самостоятельно участвую-

щие в охране общественного порядка граждане вправе 

принимать меры, не противоречащие законодательству, 

для защиты своих прав и свобод, содействовать органам 

внутренних дел, обращаться с предложениями по вопро-
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сам охраны общественного порядка в органы государст-

венной власти, местного самоуправления. Группы людей, 

которые захотят охранять общественный порядок вместе, 

смогут примкнуть к деятельности добровольных народ-

ных дружин, участвовать в деятельности общественных 

пунктов охраны порядка. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Администрация города совершенствует формы пре-

доставления муниципальных услуг 

Для пользователей сети Интернет существует возмож-

ность получения услуг, не выходя из дома через портал 

«Электронный Барнаул». Напомним, портал начал рабо-

тать с апреля этого года. В настоящее время доступны 20 

самых востребованных услуг, таких как постановка на 

учет детей для зачисления в детские сады, выдача разре-

шения на установку рекламных конструкций и т.д. В на-

стоящее время проводится тестирование еще 30 элек-

тронных услуг, которые планируется запустить в работу 

до конца текущего года. Чтобы подать заявку достаточно 

выйти в Интернет и в личном кабинете на портале оста-

вить о себе необходимый минимальный объем информа-

ции. Заявитель в любое время может отследить стадию 

исполнения его заявки. Жители, не имеющие выход в Ин-

тернет, с октября 2013 года смогут получать 56 услуг че-

рез многофункциональный центр предоставления госу-

дарственных и муниципальных услуг. Удобный график 

работы, электронная очередь и комфортный зал ожидания 

являются преимуществом обслуживания в МФЦ. Всего 

органы местного самоуправления оказывают 73 муници-

пальные услуги. Работу по переводу услуг в электронный 

вид и организации предоставления услуг через МФЦ пла-

нируется завершить в 2014 году. 

— В муниципалитете стартует проект общегородского 

значения «Мамина школа» 

В ТОС микрорайона «Центр» Октябрьского района с кон-

ца сентября начнет работать «Мамина школа» – проект, 

победивший в конкурсе проектов общегородского значе-

ния среди некоммерческих организаций. «Мамина шко-

ла» – это место для находящихся в декретном отпуске или 

не работающих матерей, где они могут на несколько ча-

сов в день оставить ребенка под присмотром педагога и 

психолога. Сами женщины в это время смогут заняться 

творчеством, научиться чему-то новому и отвлечься от 

рутинной домашней работы. Особое внимание мы будем 

уделять многодетным и социально необеспеченным мате-

рям», – рассказывает председатель Совета ТОС микро-

района «Центр» Татьяна Мочалова. Детская комната бу-

дет оборудована всем необходимым для игр и упражне-

ний, направленных на сенсорное развитие малышей. Уже 

подобраны грамотные специалисты, которые будут зани-

маться с детьми, закуплены специальные игрушки и ме-

бель. В «комнате для мам» опытные мастера будут про-

водить занятия по декоративно-прикладному искусству: 

мамы смогут научиться делать куклы-обереги, варить 

мыло, вышивать и т.д. Примечательно, что все педагоги 

будут работать в школе на общественных началах. В 

школу уже записались 11 мам со своими детьми. Впро-

чем, приводить детей в игровую комнату могут и любые 

другие члены семьи, если им на 2-3 часа не с кем оставить 

ребенка: здесь он точно будет под присмотром и занят 

интересным и полезным делом. 

Забайкальский край 

Чита 

— Доверяй, но проверяй 

Насколько индивидуальные предприниматели Читы доб-

росовестно уплачивают налоги, соблюдают санитарно-

эпидемиологические требования, обсуждали представи-

тели бизнеса и власти в городской администрации. Эти 

вопросы были вынесены в повестку заседания совета по 

развитию малого и среднего предпринимательства при 

Мэре города. По словам начальника Межрайонной ин-

спекции Федеральной налоговой службы по городу Чите 

Александр Лукьянчиков, на налоговом учете состоит 8258 

организаций и 12064 индивидуальных предпринимателей, 

осуществляющих деятельность на территории краевой 

столицы. – По состоянию на 1 июля задолженность в го-

родской бюджет составила почти 81 млн руб., – сообщил 

А.Лукьянчиков. – Основная сумма задолженности прихо-

дится на налог на доходы физических лиц, земельный и 

единый налог на вмененный доход. Как отметил руково-

дитель инспекции, не все сдали свои налоговые деклара-

ции: из обязанных продекларировать полученные доходы 

отчитались 83% (или 4100 физических лиц). К сожале-

нию, подобная картина наблюдается и по уплате обяза-

тельных страховых взносов в пенсионный фонд. По сло-

вам начальника Управления ПФР в Чите Александра По-

пова, 23 % (2452) из числа зарегистрированных индиви-

дуальных предпринимателей и 26% (1488) работодателей 

в сфере малого и среднего бизнеса совсем не платят стра-

ховых взносов. Это значит, что их работники лишены 

права заработать свою пенсию. Присутствующие на сове-

те предприниматели подчеркнули, что невыполнение 

субъектами малого бизнеса обязательств перед государст-

вом частично объясняется тем, что с этого года значи-

тельно выросли суммы страховых взносов. Именно это 

стало причиной того, что многие просто свернули свой 

бизнес. По решению совета будет организована работа по 

легализации доходов, своевременной уплате налогов. 

Управлению пенсионного фонда РФ по Чите предложено 

разъяснять предпринимателям необходимость вносить 

взносы на обязательное пенсионное страхование. Вторым 

вопросом рассматривались проблемы функционирования, 

нарушений в работе объектов мелкорозничной торговой 

сети. Тревожной считает ситуацию в этой сфере замести-

тель руководителя Управления Ропотребнадзора по За-

байкальскому краю Любовь Дубина: – За 8 месяцев этого 

года поступило 72 жалобы (в 2012 – 65) от читинцев на 

работу киосков, павильонов. Из них в 68 случаях приме-

нены меры административного воздействия, составлен 21 

протокол о временном запрете деятельности. По словам 

специалиста, основными замечаниями являются: отсутст-

вие элементарных санитарных правил – нет воды, туалета 

для персонала и посетителей, некуда складывать мусор и 

отходы, нет документов на продукцию, не соблюдается 

товарное соседство при еѐ хранении. К этому же добав-

ляются постоянные жалобы потребителей на обсчеты и 

обвесы. – И это только те объекты мелкорозничной тор-

говой сети, которые мы проверили по обращениям, – под-

черкнула Л.Дубина. – Многие киоски и павильоны от-

крывают без уведомлений, хотя предприниматели обяза-

ны это делать по закону. Насколько ответственно пользу-

ется представитель бизнес – сообщества той свободой, 

которую предоставило ему государство – вопрос, по мне-

нию специалистов, спорный. С одной стороны, различные 

структуры работают над тем, чтобы были сняты всякие 

административные барьеры при открытии бизнеса. С дру-
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гой, мы зачастую видим на прилавках киосков и павильо-

нов продукцию низкого качества и с истекшим сроком 

годности. Как сообщила начальник управления потреби-

тельского рынка Ольга Овдина, с 2011 года доля объектов 

мелкорозничной торговой сети не увеличивается. Так, 

сегодня в Чите работает 336 киосков, 297 павильонов, 80 

купав. Их устанавливают там, где нет крупных торговых 

сетей и мало магазинов шаговой доступности. Именно это 

и нравится горожанам, – сделали вывод специалисты 

управления потребительского рынка, проведя анкетиро-

вание читинцев. Большинство высказалось «за» киоски и 

павильоны, лишь бы там соблюдалось законодательство. 

А вот с этим пока проблема: несмотря на запрет, алкоголь 

все ѐще продают в неположенных местах. – Некоторые 

предприниматели нашли способ обойти закон, переведя 

свои павильоны в места общественного питания, назвав 

их «Рюмочная», – рассказала начальник управления. 

Только комплексные проверки правоохранительных ор-

ганов позволят в этой сфере навести порядок – считают 

все члены совета. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— В Управлении транспорта и дорожного хозяйства 

пересмотрели систему очистки городских территорий в 

зимний период 

Как сообщил директор Управления Анатолий Банников, в 

этом году схема расчистки улиц Петропавловска от снега 

изменится. Вместо одной организации – как было ранее, 

за снегоочистку краевого центра будут ответственны сра-

зу четыре генеральных подрядчика. Как считают в 

Управлении, данные меры будут способствовать более 

эффективному обслуживанию магистральных и межквар-

тальных проездов в зимний период. В этом году, согласно 

условиям муниципального контракта, территория Петро-

павловска будет поделена на несколько зон – южная часть 

городского округа – СРВ, ЖБФ, п. Завойко; отдаленные 

пригородные поселки – Нагорный, Долиновка и др.; ма-

гистральные дороги и межквартальные проезды. У каж-

дой зоны будет свой подрядчик, который должен зани-

маться снегоочисткой, вывозом снега и посыпкой терри-

тории песко-соляной смесью. Это позволит четко разде-

лить обязанности между ответственными лицами, свое-

временно и более тщательно убирать вверенную террито-

рию от снежных масс. Кроме того, в настоящее время 

специалисты Комитета городского хозяйства и Управле-

ния транспорта и дорожного хозяйства прорабатывают 

возможность увеличения спецполигонов для приема сне-

га. 

Красноярский край 

— Краевое управление МВД и Совет муниципальных об-

разований заключили Соглашение о сотрудничестве 

ГУ МВД заключило соглашение о сотрудничестве с Сове-

том муниципальных образований Красноярского края с 

целью развития и совершенствования работы Советов 

профилактики на территориях. С инициативой подписа-

ния Соглашения выступил Общественный совет при 

краевом управлении внутренних дел, обсудив вопросы 

взаимодействия в сфере профилактики правонарушений 

на заседании Совета в мае этого года. Сегодня в Красно-

ярском крае работают более 500 Советов профилактики. 

Целью образования новых органов является широкое 

привлечение населения к работе по профилактическому 

воздействию на нарушителей общественного порядка, а 

также на лиц, допускающих правонарушения в сфере се-

мейно-бытовых отношений. Деятельность Советов про-

филактики осуществляется совместно с общественными 

советами при органах внутренних дел края. Благодаря 

подписанию Соглашения чѐтко определена компетенция 

и ответственность каждой структуры, входящей в состав 

Советов профилактики. Это позволяет повысить общую 

координацию работы, сконцентрировать усилия муници-

палитетов и общественных организаций на наиболее зна-

чимых направлениях профилактики «алкогольной», «ре-

цидивной», бытовой преступности и правонарушений 

несовершеннолетних. «Сегодня профилактическая работа, 

проводимая органами внутренних дел, а также всеми 

субъектами профилактики, не должна быть формальной. 

Еѐ необходимо выстраивать с самого основания: с улицы, 

района, села, ориентируясь на конкретного человека, се-

мью, и в этом вопросе неоспоримо важным инструментом 

являются Советы профилактики. Соглашение позволит 

общественникам, представителям государственной власти 

и полицейским значительно укрепить взаимное сотрудни-

чество в сфере профилактики правонарушений и разрабо-

тать эффективные пути решения проблем, связанных с 

обеспечением правопорядка», – подчеркнул председатель 

Общественного совета при ГУ МВД по краю Валерий 

Васильев. 

— Корпорация экономистов проверила уровень знаний 

муниципальных чиновников 

Корпорация экономистов по госконтракту с министерст-

вом инвестиций и инноваций Красноярского края о мето-

дическом обеспечении в рамках семинара протестировала 

чиновников администраций городов и районов края на 

знание законодательства, регламентирующего поддержку 

субъектов малого и среднего предпринимательства. Сре-

ди участников семинара более трети специалистов рабо-

тают в органах власти по данному направлению менее 

одного года (36,6%). Около 34% имеют стаж работы 

свыше двух лет. Возможно, поэтому более чем на поло-

вину вопросов правильно смогли ответить только 22 че-

ловека из сорока одного, заполнившего тесты. Перед чи-

новниками местных администраций стояла задача бегло 

ориентироваться не только в федеральном законодатель-

стве, но и чѐтко представлять очерѐдность действий по 

оказанию муниципальных услуг, знать требования, 

предъявляемые министерством инвестиций и инноваций к 

заявкам муниципальных образований на софинансирова-

ние реализации мероприятий муниципальных программ 

развития малого и среднего бизнеса. Среди вопросов бы-

ли и достаточно заковыристые, с подвохом. Неплохие 

результаты продемонстрировали сотрудники админист-

раций Дзержинского района, города Назарово, Больше-

муртинского и Канского районов. Это опытные специали-

сты, не один год радеющие за развитие предприниматель-

ства. Однако максимальный процент правильных ответов 

продемонстрировали муниципальные служащие со ста-

жем от 1 года до 2 лет. Это представители ЗАТО Желез-

ногорск, Бирилюсского, Тюхтетского, Краснотуранского 

районов. Очевидно, отсутствие опыта компенсировалось 

тщательным изучением теории. Ненамного отстают в об-

щем зачѐте и «новички», среди которых есть те, кто рабо-

тает всего лишь несколько месяцев. Удовлетворительные 

результаты теоретических знаний показали специалисты 

администраций Ачинска, Северо-Енисейского района, 

посѐлка Кедровый. Неплохая ситуация с теоретической 

подготовкой, которая начинает воплощаться и на практи-

ке, отмечена в городе Енисейске, в Емельяновском и Ку-
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рагинском районах. При этом результаты некоторых тес-

тов настораживают: некоторые специалисты показали 

низкий уровень знаний – чуть выше 30%, несмотря на 

имеющийся за плечам практический опыт. «Безусловно, 

свою негативную роль в этой ситуации сыграли установ-

ки непосредственных руководителей – глав муниципаль-

ных образований и глав администраций муниципальных 

образований, – отметил Дмитрий Лукашевский, началь-

ник отдела предпринимательства министерства инвести-

ций и инноваций края, – которые до сих пор не видят пер-

спектив в развитии малого бизнеса». В эту группу попали, 

например, город Шарыпово, Казачинский и Назаровский 

районы. Девять респондентов из 21 «попались» в расстав-

ленную ловушку, не заметив очевидного – субсидию вы-

давать на возмещение затрат, понесѐнных до момента 

регистрации заявителя в качестве субъекта малого пред-

принимательства, нельзя ни в коем случае. Самые боль-

шие сложности возникли при определении последова-

тельности действий органов власти по реализации муни-

ципальной программы: только один человек расставил 11 

административных процедур именно в том порядке, как 

это необходимо и целесообразно. Это специалист адми-

нистрации Ермаковского района Галина Бутенко. «А ведь 

зачастую именно понимание последовательности и взаи-

моувязки отдельных действий, шагов, этапов становится 

залогом эффективной работы, когда каждая минута рабо-

чего времени расходуется с толком и приносит конкрет-

ный результат», – отмечает Д.Лукашевский. 

— Свыше 2,6 миллиона рублей поступило от красноярцев 

на специальный счѐт финансовой поддержки дальнево-

сточных территорий 

Реквизиты счѐта, открытого министерством финансов 

края для финансовой поддержки пострадавших от навод-

нения дальневосточных территорий, представлены в спе-

циальном разделе единого краевого портала, созданном 

по поручению Губернатора края. К настоящему времени 

на этот счѐт от граждан и организаций поступило более 2 

млн 613 тыс. руб. Также, на едином краевом портале 

опубликован список муниципальных учреждений Крас-

ноярска, где открылись пункты приѐма гуманитарной по-

мощи. Жители затопленных районов Дальнего Востока 

нуждаются в тѐплых вещах и бытовой технике. Принять 

участие в оказании им помощи может каждый. 

Дудинка 

— В городе прошла первая сессия Горсовета нового созы-

ва 

Состоялось первое заседание первой сессии Дудинского 

городского Совета депутатов третьего созыва. В начале 

заседания, созванного, согласно Уставу Дудинки, избира-

тельной комиссией, председатель избиркома муници-

пального образования «город Дудинка» Пѐтр Зайцев за-

читал официальное решение об избрании и регистрации 

депутатов Горсовета. Избранные по пятнадцати округам 

депутаты получили из рук П.Зайцева соответствующие 

удостоверения. П.Зайцев огласил также решение об из-

брании Главой города Дудинки по избирательным окру-

гам, образованным на территории муниципального обра-

зования, Алексея Дьяченко и вручил избранному Главе 

города удостоверение. Церемония вступления в долж-

ность Главы Дудинки продолжилась процедурой прине-

сения клятвы, которую А.Дьяченко произнес в присутст-

вии вновь избранных депутатов и общественности Ду-

динки, приглашенных для участия в собрании. Далее за-

седание, в соответствии с Уставом Дудинки и регламен-

том Горсовета, вел Глава города. Подтвердив правомоч-

ность нынешнего состава депутатов, А.Дьяченко поставил 

на голосование вопрос о начале срока полномочий Ду-

динского городского Совета депутатов третьего созыва. 

Парламентарии единогласно приняли данное решение. 

Кроме рассмотрения вопросов повестки дня, А.Дьяченко 

в ходе заседания поздравил вновь избранных депутатов и 

пожелал всем плодотворной работы на благо горожан. 

Красноярск 

— Глава города Эдхам Акбулатов: Горсовет в состоянии 

работать и принимать решения 

На первой сессии Красноярского городского Совета депу-

татов были рассмотрены и решены организационные во-

просы по избранию председателя, заместителя председа-

теля Горсовета и утверждению перечня депутатских ко-

миссий, которые будут работать в ближайшие пять лет. В 

результате тайного голосования председателем Краснояр-

ского городского Совета депутатов был избран Валерий 

Ревкуц, заместителем председателя – Александр Глисков. 

Открытым голосованием депутаты утвердили перечень из 

девяти постоянных депутатских комиссий. Отвечая на 

вопросы журналистов, Э.Акбулатов подчеркнул: «В бли-

жайшее время нам вместе с депутатами предстоит рас-

смотреть большое количество вопросов. Они будут ка-

саться не только бюджета и налогов, но и вопросов градо-

строительной политики, содержания территорий города. 

Это будет большая работа. Я надеюсь, что вместе с депу-

татами мы сможем решать насущные вопросы, которые 

ставят перед нами горожане». 

— Участие в аукционах на право размещения временных 

сооружений стало более доступным для предпринимате-

лей 

Объявлены вторые по счету в 2013 году торги, на которых 

выставлены сразу 23 площадки для установки киосков, 

павильонов, автосервисов, открытых складов, передвиж-

ных торговых точек, а также автодрома и комплекса вре-

менных объектов. Участки площадью от 4 кв.м. до 3,5 

тыс. кв.м. расположены в разных районах города. Осо-

бенностью данных аукционов является то, что плата за 

возможность заключения договора на размещение вре-

менного сооружения разбита на равные ежемесячные 

платежи в течение срока действия договора. Согласно 

условиям первых аукционов, которые состоялись в марте 

2013 года, перед тем, как заключить договор, победителю 

необходимо было предоставить сумму за весь период 

размещения сооружения в полном объеме (в среднем срок 

действия договора составляет 4 года). Указанное ново-

введение имеет целью устранить финансовый барьер для 

желающих вести этот вид предпринимательской деятель-

ности, в первую очередь для представителей малого биз-

неса. Начальная цена мест, предусмотренных под времян-

ку, варьируется 11093 руб. до 27093 руб. Окончательная 

стоимость будет определена по итогам аукциона на усло-

виях равной конкурентной борьбы. Планируется, что до 

конца года будет выставлено еще порядка 80 мест, пред-

назначенных для установки временных объектов. 

Приморский край 

Артем 

— Сайт торгов успешно функционирует в муниципали-

тете 

В соответствии с решениями Правительства Российской 

Федерации, в том числе постановлением Правительства 

Российской Федерации от 10 сентября 2012 года №909 
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«Об определении официального сайта Российской Феде-

рации в информационно-телекоммуникационной сети 

«Интернет» для размещения информации о проведении 

торгов и внесении изменений в некоторые акты Прави-

тельства Российской Федерации», сайт www.torgi.gov.ru 

является официальным сайтом Российской Федерации в 

информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» 

(далее – сайт торгов) для размещения информации о 12 

видах торгов, организаторами которых выступают органы 

власти и органы местного самоуправления, в том числе в 

отношении государственного и муниципального имуще-

ства и ограниченных ресурсов. Сайт торгов представляет 

собой единый портал для размещения информации о тор-

гах по продаже имущества и прав, принадлежащих как 

Российской Федерации, так и субъектам Российской Фе-

дерации, и муниципальным образованиям. В настоящее 

время на нем зарегистрировано более 16 тыс. организато-

ров торгов и опубликовано извещений о проведении тор-

гов по более чем 360 тыс. лотам. Таким образом, можно 

говорить, что на федеральном уровне создан эффектив-

ный инструмент информационного сопровождения тор-

гов, позволяющий без дополнительных расходов на пуб-

ликацию извещений доводить информацию о проведении 

государственных и муниципальных конкурсов и аукцио-

нов до всех заинтересованных лиц. Купить квартиру или 

автомобиль, землю или лес, арендовать или приобрести в 

собственность государственное или муниципальное иму-

щество для размещения производственного цеха, магази-

на или офиса, получить право на заключение договора о 

развитии застроенной территории – теперь доступно и 

удобно! Благодаря изменениям законодательства в по-

следние несколько лет процедуры передачи государст-

венного и муниципального имущества и ограниченных 

ресурсов стали значительно более прозрачными – внедре-

ны процедуры торгов, усилен контроль за их проведени-

ем. При этом не менее важными факторами в обеспечении 

прав всех заинтересованных лиц при передаче прав в от-

ношении государственных и муниципальных объектов 

остаются равный доступ к информации и публичность 

процедур. Уже три года в Интернете функционирует ин-

тересный информационный ресурс. Создание данного 

Интернет-портала стало поистине уникальным событием 

– впервые информация о торгах по продаже государст-

венного и муниципального имущества стала максимально 

доступной для широкого круга лиц. Сайт позволяет опе-

ративно найти информацию о торгах в отношении госу-

дарственных и муниципальных объектов в любой точке 

Российской Федерации. Информация о торгах, размещае-

мая на сайте, бесплатна и доступна в полном объеме для 

всех заинтересованных пользователей. За время сущест-

вования сайта успешно реализовано более 100 тыс. госу-

дарственных и муниципальных объектов. В настоящее 

время на сайте одновременно размещается порядка 20 

тыс. извещений о торгах по всей стране. Функционал сай-

та организован так, чтобы пользователям было удобно 

работать с информационным ресурсом. Сайт оснащен 

поисковым механизмом, позволяющим осуществлять по-

иск по типам имущества, его местоположению и другим 

характеристикам. В разделе «Справочная информация» 

размещены инструкции и обучающие ролики, нужные 

нормативные правовые акты и аналитические материалы, 

контактная информация федеральных органов власти для 

обращений по вопросам проведения торгов и работы сай-

та. Все материалы пользователь может сохранить на ком-

пьютере и просматривать не заходя на сайт. Для получе-

ния в оперативном режиме интересующей информации, 

размещаемой на сайте, пользователь может настроить 

подписку в одноименном разделе «Подписка». Есть воз-

можность подписаться как на изменения по конкретному 

извещению или даже лоту, так и на изменения в разделе 

новостей и законодательства. 

— Сотрудники администрации округа перечислили одно-

дневный заработок пострадавшим от паводка в Комсо-

мольске-на-Амуре 

Уровень воды в реке в городе Комсомольск-на-Амуре уже 

несколько дней колеблется – то снижается на два санти-

метра, то прибавляется на один. На сегодняшний день он 

снизился на пять сантиметров и остановился на отметке 

904 см. Именно этот город больше всего пострадал от 

стихии. В настоящее время там в результате наводнения 

подтоплено более 900 жилых домов, в которых прожива-

ют свыше 12 тыс. человек. Также в зоне паводка оказа-

лись 851 приусадебный участок и пять социально-

значимых объектов. От электроснабжения отключено 18 

трансформаторных подстанций, в результате чего без 

электричества остаются 17 многоквартирных и более 450 

частных домов. Поэтому в городе Комсомольск-на-Амуре 

открыт специальный счет, на который все желающие мо-

гут перечислить средства. В связи с этим все сотрудники 

администрации Артемовского городского округа добро-

вольно пожертвовали свой однодневный заработок для 

оказания посильной помощи пострадавшим и ликвидации 

последствий чрезвычайной ситуации, связанной с павод-

ком. Местное отделение партии «Единая Россия» также 

оказала помощь жителям затопленного района, предоста-

вив вещи и деньги. Все средства были переведены на счет 

администрации города Комсомольск-на-Амуре. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— В городе развернут аэромобильный госпиталь 

Аэромобильный госпиталь отряда «Центроспас» МЧС 

России представляет собой уникальный медицинский 

комплекс, способный работать в любых погодных усло-

виях при чрезвычайных ситуациях различного уровня. 

Специалисты госпиталя могут оказывать все виды меди-

цинской помощи, в том числе и квалифицированной хи-

рургической. Комплекс оснащен новейшим оборудовани-

ем, на котором можно в полевых условиях проводить ди-

агностические исследования, такие как рентгенография, 

ультразвуковое исследование, электрокардиография и др. 

Врачи госпиталя осуществляют амбулаторный прием, 

который рассчитан на 120 человек в сутки, но при круп-

ных ЧС пропускная способность госпиталя может увели-

читься до 300-400 человек. Помимо этого в состав ком-

плекса входит госпитальное отделение на 50 коек. «Мы 

ориентированы на оказание терапевтической и хирурги-

ческой помощи, – рассказывает руководитель медицин-

ской составляющей отряда «Центроспас» Татьяна Желе-

зова. – С нами 15 работников медицинско-инженерной 

службы и 8 врачей, все высококвалифицированные спе-

циалисты, имеющие огромный опыт работы в различных 

чрезвычайных ситуациях». Госпиталь состоит из несколь-

ких модулей, которые разворачиваются с момента вы-

грузки из самолета в течение 40 минут. Врачи аэрогоспи-

таля уже принимают пациентов. За медицинской помо-

щью может обратиться не только личный состав, прини-

мающий участие в ликвидации наводнения в Комсомоль-

ске-на-Амуре, но и пострадавшее от наводнения населе-

ние. 
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— Министр образования лично проконтролировал орга-

низацию учебного процесса в городе 

Город Юности с рабочим визитом посетил Министр обра-

зования и науки РФ Д.Ливанов. Министр посетил пункт 

временного размещения эвакуированных из затопленных 

поселков граждан. Пообщавшись, с проживающими там 

комсомольчанами, он осмотрел игровую комнату, где под 

присмотром педагогов находятся неорганизованные, то 

есть не посещающие детские сады, дети переселенцев. 

Познакомился с психологами, работающими при эвако-

пункте, их работой. Д.Ливанов побывал на стратегиче-

ском объекте Комсомольска – заградительной дамбе, где 

встретился с местными волонтерами и добровольцами 

Россоюзспаса, прибывшими из разных городов страны. 

Заключительным пунктом визита стал Комсомольский-

на-Амуре лесопромышленный техникум, где готовят спе-

циалистов для лесотехнической отрасли Хабаровского 

края. Он высоко оценил материально-техническую базу 

специализированного учебного заведения, новейшее обо-

рудование учебных классов, современные тренажеры, 

обучающие работе на лесозаготовительном оборудова-

нии. Как рассказала начальник управления воспитатель-

ной работы и дополнительного образования минобрнауки 

края Юлия Мацко, из-за дефицита времени Д.Ливанов 

многое не успел посмотреть. «По словам министра, обра-

зовательная система Комсомольска и деятельность обра-

зовательных учреждений в режиме чрезвычайной ситуа-

ции оставили самое положительное впечатление. В свои 

последующие приезды в Хабаровский край, Д.Ливанов 

пообещал обязательно включить и посещение Комсо-

мольска-на-Амуре – рассказала Ю.Мацко. 

— Министр регионального развития высоко оценил ра-

боту властей города по борьбе с последствиями паводка 

С рабочей поездкой Комсомольск-на-Амуре посетил ми-

нистр регионального развития И.Слюняев. Цель визита – 

оценить последствия паводка, работу специалистов мин-

региона и госстроя в части оказания практической и ме-

тодической помощи органам местного самоуправления и 

администрации субъекта Федерации. Паводок ещѐ не со-

шѐл в Комсомольске-на-Амуре, но необходимо крайне 

быстро подготовиться к зиме, принять решения по отсе-

лению людей из аварийного жилого фонда, определить 

перспективные участки комплексной застройки, обеспе-

чить их инженерными сетями. Большая работа предстоит 

по временному размещению людей на зимний период, 

поскольку многие объекты вобрали в себя воду, это каса-

ется и жилого фонда и объектов коммунальной инфра-

структуры. И некоторые объекты могут не выдержать 

морозов. Оценивать ущерб предстоит в 2 этапа до наступ-

ления холодов и после выхода из отопительного периода. 

Параллельно ведѐтся анализ подготовки к зиме, проверка 

коммунальных систем, жилого фонда, наличие топлива. 

Больших проблем с котельными и топливом нет, но 35 

километров теплотрассы на территории края оказались 

под водой. Нарушена теплоизоляция, разрушены тепло-

вые узлы, их необходимо очень быстро привести в поря-

док буквально в течение 10-15 дней. Как отметил 

И.Слюняев, Комсомольск-на-Амуре устоял на предель-

ных объѐмах и высотах уровня воды только потому, что у 

города есть дамбы. И учитывая, что есть прогноз гидро-

логов о возможном повторе неблагоприятной паводковой 

ситуации, гидротехнические сооружения важно отремон-

тировать или реконструировать уже в текущем году, либо 

в начале будущего года. В настоящее время в городе идѐт 

хорошая слаженная работа, чтобы люди, попавшие в зону 

паводка, как можно быстрей оказались в домах и в пер-

вую очередь, в своих жилых домах. Именно об этом ска-

зал в своих поручениях Президент РФ. Главное – это лю-

ди. Проблему расселения пострадавших власти намерены 

решать за счѐт манѐвренного фонда, за счѐт временного 

расселения, за счѐт строительства жилья с высокой степе-

нью готовности и нового строительства. Ни один человек 

не останется без внимания местных, региональных и фе-

деральных властей. Но подход будет разным, дифферен-

цированным. Эта работа уже начата, но чтобы еѐ полно-

стью завершить потребуется год, полтора. 

Хабаровск 

— Созданы комиссии по обследованию имущества граж-

дан, пострадавших от паводка 

Соответствующее постановление подписал мэр города 

Александр Соколов. Комиссии создаются с целью обес-

печения выплат за счѐт федерального и краевого бюдже-

тов единовременной материальной помощи пострадав-

шим гражданам и оказания финансовой помощи в связи с 

утратой имущества в результате чрезвычайной ситуации. 

В комиссии входят представители комитетов по управле-

нию Южным и Северным округами, специалисты управ-

ления по делам ГО и ЧС, управления торговли, питания и 

бытового обслуживания. Они проводят обследование 

имущества граждан, по результатам которого составля-

ются акты обследования частного жилого помещения, акт 

обследования утраченного урожая на приусадебных уча-

стках, акт обследования утраченного имущества. В Хаба-

ровске создано 5 комиссий по обследованию имущества 

граждан, проживающих в частном секторе, и 2 комиссии 

по обследованию имущества хабаровчан, проживающих в 

многоквартирных домах. Ранее в Хабаровске уже была 

создана межведомственная комиссия по оценке ущерба. В 

результате работы этой комиссии 23 многоквартирных 

дома признаны аварийными и непригодными для жизни. 

Решается вопрос о признании аварийными ещѐ семи до-

мов. Что касается домов частного сектора, то, по пример-

ным оценкам, таковыми в Хабаровске могут стать около 

700 домов. 

— Более 160 миллионов рублей понадобится для компен-

сации пострадавшим от наводнения жителям подтоп-

ленных домов и квартир 

Об этом было заявлено на заседании КЧС, которое про-

шло в администрации города. Люди, чье имущество при-

шло в негодность во время наводнения, получат по 100 

тыс. руб. Как подсчитали в администрации Хабаровска, 

право на компенсацию сегодня имеют 1605 человек – это 

практически все жители первых этажей подтопленных 

многоквартирных домов и домов частного сектора, ока-

завшихся в зоне паводка. Для получения денег необходи-

мо предъявить акт обследования утраченного имущества. 

Мэр Хабаровска Александр Соколов призвал не слишком 

усердствовать в истребовании доказательств. «Нельзя 

делить людей на тех, кто пострадал частично или полно-

стью. Все они должны получить положенную им по-

мощь». Между тем, как сообщают представители комите-

та по управлению Южным округом, участились случаи 

мошенничества. Каждому пострадавшему выделено по 10 

тыс. руб. в качестве помощи. В комитет приходят и люди, 

которые стараются нажиться на чужой беде. Они подде-

лывают справки, приносят документы с чужой пропис-

кой, дважды приходят за помощью по одним и тем же 

документам. Учитывая большой поток людей, сотрудни-

кам комитета трудно распознать мошенников. На заседа-
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нии КЧС было принято решение увеличить количество 

специалистов, занятых выплатой компенсаций, направив 

их из других округов. 

— Центр по работе с некоммерческими организациями 

открылся в муниципалитете 

В Хабаровске открылся ресурсный центр по работе с не-

коммерческими организациями, сообщает «Открытый 

город». Мэр Александр Соколов принял участие в цере-

монии открытия, а также пообщался с представителями 

НКО и ответил на их вопросы. На сегодняшний день в 

краевом центре работает более 1700 некоммерческих ор-

ганизаций – это общественные и религиозные объедине-

ния, партнерства, благотворительные и социальные фон-

ды и учреждения. Их представители принимают непо-

средственное участие в жизни города – занимаются зако-

нотворческой деятельностью в составе гордумы, выска-

зывают общественное мнение на различных слушаниях и 

коллегиях, организуют интересные мероприятия. Около 

250 объединений плотно сотрудничает с администрацией 

города. Муниципалитет напрямую заинтересован в суще-

ствовании НКО, поэтому всячески оказывает объедине-

ниям финансовую и организационную поддержку. Только 

в 2012 году объем финансирования из городского бюдже-

та на эти цели составил более 65 млн руб. «Задача центра 

– объединить разрозненные некоммерческие объедине-

ния, помочь им ресурсно и организационно. Необходимо 

объединить общественные организации с целью улучше-

ния жизни в городе. Нам для этого не жалко ни сил, ни 

средств, ни времени», – сообщил на открытии А.Соколов. 

В ресурсный центр может обратиться представитель лю-

бой некоммерческой организации на территории Хаба-

ровска и получить посредством видеосвязи любую кон-

сультационную и информационную поддержку. Присут-

ствующие на открытии представители НКО положитель-

но оценили технические возможности центра, оператив-

ность и скоординированность действий его сотрудников. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Сумма добровольных пожертвований для пострадав-

ших от паводка благовещенцев превысила 1 миллион руб-

лей 

На благотворительный счет для пожертвований, откры-

тый администрацией города для оказания помощи по-

страдавшим, за минувшие сутки поступило более 200 тыс. 

руб. Из них 100 тыс. руб. было перечислено администра-

цией городского округа Читы, такая же сумма поступила 

от ОАО «ЮТЭК-Нягань» (город Ханты-Мансийск) — 

данная организация оказывает помощь во второй раз. По-

мимо этого средства перечислили Северо-Кавказский и 

Западно-Уральский банки Сбербанка России. На сего-

дняшний день на счету находится более одного миллиона 

рублей. Помимо вышеперечисленных организаций, по-

жертвования на счет помощи пострадавшим перечисляли: 

жители Москвы, благовещенские фирмы, депутаты го-

родской Думы, служащие администрации Благовещенска, 

жители и коммерческие организации Владивостока, уч-

реждения образования и культуры города Благовещенск. 

Архангельская область 

— Муниципалитеты и НКО Поморья: от диалога – к со-

трудничеству 

В региональном правительстве прошѐл семинар для спе-

циалистов органов местного самоуправления по связям с 

общественностью. — Развитие институтов гражданского 

общества – один из приоритетов деятельности органов 

государственной власти, – отметила министр по развитию 

местного самоуправления Архангельской области Ната-

лья Кадашова. – Взаимодействие с общественными орга-

низациями – важная составляющая этой работы. Архан-

гельская область – один из лидеров по взаимодействию с 

некоммерческим сектором, что подтверждается результа-

тами в экспертном рейтинге Министерства экономическо-

го развития РФ 2013 года. Региональная программа заня-

ла третье место, и это обеспечило предоставление Помо-

рью субсидии в размере 20 млн руб. Кроме того, восемь 

проектов НКО области стали победителями конкурса на 

получение грантов Президента РФ. Н.Кадашова подчерк-

нула, что с каждым годом государственная поддержка 

некоммерческого сектора возрастает: в этом году мини-

стерство провело конкурс проектов в рамках ведомствен-

ной целевой программы «Государственная поддержка 

социально ориентированных некоммерческих организа-

ций на 2013-2015 годы». Победителями признаны 39 про-

ектов, на их реализацию из областного бюджета выделено 

13 млн руб. В следующем году министерство объявит 

конкурс для муниципальных образований по взаимодей-

ствию с общественными организациями. Это позволит 

сделать работу с некоммерческим сектором на муници-

пальном уровне ещѐ более эффективной. Также в рамках 

семинара участникам рассказали о создании межмуници-

пальных ресурсных центров для НКО, социальном проек-

тировании, взаимодействии органов местного самоуправ-

ления с общественными представителями губернатора и 

религиозными организациями Поморья. 

— Ассоциация ТОСов появится в Поморье 

В областном центре, в эти выходные, обсудили проблемы 

и перспективы развития социального предпринимательст-

ва в регионе. ТОСы Поморья, по словам участников се-

минара, являются одним из перспективных направлений 

этого движения. Как рассказала собравшимся начальник 

отдела по работе с органами муниципального самоуправ-

ления министерства по развитию местного самоуправле-

ния Архангельской области Ираида Червонная, ТОСы 

Архангельской области являются одним лидеров этого 

движения, в целом по России. Сегодня ежегодно 

на поддержку ТОСовского движения в регионе выделяет-

ся 25 млн руб., это существенно меньше, чем, к примеру, 

в Волгоградской области, но охват и результаты выпол-

ненных проектов, сопоставимы. По словам экспертов, 

одним из направлений развития этого движения в регионе 

является ориентация проектов ТОСов в сторону социаль-

ного предпринимательства, что позволит улучшить и без 

того хорошую экономическую отдачу от реализованных 

проектов. Как заявили И.Червонная, в 2014 году готовит-

ся создание ассоциации ТОСовского движения Архан-

гельской области. 

Архангельск 

— Реализуется комплекс мер по снижению уровня безра-

ботицы 

«В городе создаются новые рабочие места, оказывается 

действенная поддержка малому бизнесу и индивидуаль-

ным предпринимателям, организуются общественные 

работы, – заявил заместитель мэра по вопросам экономи-

ческого развития и финансам Александр Цыварев. – Се-

годня в Архангельске ситуация с безработицей достаточ-

но стабильная, ее уровень составляет всего 0,5%, по срав-

нению с 1,4% по области». Больше всего вакансий на 

рынке – для специалистов с опытом от 1 года до 3 лет – 
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59%. При этом на долю вакансий для специалистов без 

опыта работы пришлось 26% вакансий, а средний возраст 

соискателей составляет 26-35 лет. Таким образом, для 

Архангельска, наиболее актуальна тема трудоустройства 

молодежи ведь чуть больше трети населения областного 

центра – молодежь до 30 лет. При этом в профориентаци-

онной работе с детьми муниципалитет применяет тради-

ционные, проверенные временем методы: с учащимися 7-

11 классов проводятся презентации профессий и предпри-

ятий, экскурсии на предприятия, встречи с передовиками 

производства и ветеранами труда. Большой популярно-

стью среди молодежи пользуются различные обучающие 

семинары, ярмарки вакансий, консультационная под-

держка. Для молодежи, желающей начать свое дело, го-

родские власти реализуют программу поддержки, в рам-

ках которой выделяются средства до 300 тыс. руб. на от-

крытие своего дела. Целенаправленная работа мэрии при-

вела к тому, что показатель безработицы в Архангельске 

самый низкий по области. 

— Ещѐ три ТОСа появятся в столице Поморья 

В настоящее время в Архангельске действует пять ТО-

Сов. Еще три находятся в стадии организации. Главная 

задача ТОСов — привлечь активных людей для реализа-

ции общезначимых проектов и участия в реальном само-

управлении. Мэрия намерена поддерживать обществен-

ные инициативы, выделяя из городского бюджета допол-

нительные средства на реализацию проектов территори-

ального общественного самоуправления и оказывая всю 

необходимую организационную и правовую поддержку 

социально активным горожанам. В этом году ТОСы обла-

стного центра при финансовой поддержке муниципалите-

та реализуют 6 проектов. Так на Кего более 540 тыс. руб. 

направлено на благоустройство территории перед поли-

клиникой и свод аварийных деревьев. Почти 780 тыс. руб. 

получил ТОС «Первый» на продолжение проекта обуст-

ройства парка в микрорайоне 3-го лесозавода. ТОС «Ха-

барка» использует 420 тыс. руб. на отсыпку дорог и уст-

ройство ограждения детской площадки на острове. 390 

тыс. руб. стали существенным вкладом в благоустройство 

Бревенника. Также сейчас готовится заявка на получение 

бюджетного финансирования от нового ТОСа «Кузнечев-

ский л/з» в поселке 29-го лесозавода. Ведется регистрация 

устава ТОСа «Кемский», объединившего активистов од-

ноименного поселка Соломбальского округа, готовится 

конференция по созданию ТОСов в п. 14-го л/з и п. Тала-

ги. Программа развития ТОСов в Архангельске была при-

нята одной из первых в области в 2010 году. Всего за три 

года мэрия профинансировала проекты территориального 

общественного самоуправления на 5 млн руб. При под-

держке мэрии за три года ТОсы Архангельска реализова-

ли 17 проектов, инициированных активными жителями. 

При этом софинансирование со стороны членов ТОСов 

составляло не менее 10% от их общей стоимости, сообща-

ет сайт мэрии Архангельска. 

Владимирская область 

Владимир 

— Открытые решения понятны горожанам 

Когда последний обманутый дольщик станет новоселом и 

где будет проведена граница планов развития Владимира 

после того, как по области пронесется первый высокоско-

ростной экспресс? – споры об этом не утихают. На засе-

дании комитета по градостроительству, архитектуре, зе-

мельным отношениям и имущественному комплексу де-

путаты рассмотрели блок вопросов, затрагивающих пер-

спективы Владимира. Виталий Давидов, заместитель гла-

вы администрации города, начальник управления архи-

тектуры, строительства и земельных ресурсов админист-

рации города, рассказал о масштабе проблемы по рассе-

лению обманутых дольщиков. На сегодня администраци-

ей принято 61 заявление от горожан, которые доказали, 

что пострадали от действий недобросовестных застрой-

щиков. В прошлом году прошел первый конкурс среди 

застройщиков, которые получили преференции на зе-

мельные участки в обмен на обязательства расселить об-

манутых дольщиков. Победителем признана компания 

«Строитель Плюс», которая уже решила «квартирный 

вопрос» для 12-ти владимирцев. Строители выплатили 

более 24 млн руб. дольщикам, и одному из них предоста-

вили квартиру. Стоит отметить, что именно Владимир 

стал городом-пионером по внедрению этого уникального 

алгоритма решения проблем дольщиков. Глава города 

Сергей Сахаров был одним из тех, кто во время работы в 

Законодательном Собрании области инициировал приня-

тие соответствующего областного закона («О регулиро-

вании земельных отношений на территории Владимир-

ской области»). Он пояснил, что пока только областной 

центр воспользовался возможностями закона и сдвинул с 

мертвой точки решение жилищной проблемы владимир-

цев. Сейчас, по словам В.Давидова, оформляется еще 

один земельный участок на строительство четырехэтаж-

ного многоквартирного дома на улице Всесвятская. По 

очень приблизительным прикидкам, победитель конкурса 

сможет расселить 7 человек из реестра обманутых доль-

щиков. Глава города также напомнил о недавнем радост-

ном событии, когда ключи от новых квартир сразу в трех 

домах получили проблемные дольщики печально извест-

ной «Социальной инициативы» и других компаний («Ни-

ка-Строй», «РостСтройИнвест» и др). В общей сложности 

справил новоселье 91 человек. В тоже время и представи-

тели депутатского корпуса, и администрации уверены, 

что быстрых решений в этом направлении ждать не стоит. 

Городу важно не только защитить интересы чувствующих 

себя обманутыми при решении жилищного вопроса горо-

жан, но и получить доход от выставления площадок под 

застройку. Ведь это одна из статей пополнения городской 

казны. С.Сахаров акцентировал внимание на данном ас-

пекте – выстроить баланс приоритетов, решая проблему 

без урона для бюджета. С тех же позиций – чтобы и горо-

жане были довольны, и казна в достатке – вчера Совет 

заслушал информацию главного архитектора города Вла-

димира Андрея Быкова о корректировке Генерального 

плана Владимира. В частности, город будет активно раз-

виваться в северо-западном направлении. Основные ме-

роприятия будут ориентированы на развитие транспорт-

ной инфраструктуры, усиление роли города как крупного 

транспортного узла. «Точечные» решения уже намечены, 

это – строительство Лыбедской магистрали, продолжение 

улицы Диктора Левитана до новой магистрали вдоль же-

лезнодорожной линии Москва-Нижний Новгород, про-

должение улиц В.Дуброва и 16 лет Октября до трассы М-

7 «Волга», строительство участка дороги от улицы Мира 

до Юбилейной и др. Помимо этого, генплан предусматри-

вает развитие аэродрома в районе села Добрынское, орга-

низацию пристаней и причалов на Клязьме, словом, мно-

гое из того, что пока рядовые владимирцы воспринимают, 

как смелые, а то и заоблачные, планы. Кстати, о горожа-

нах. По прогнозу на 2032 год в областном центре будет 

проживать 356 тыс человек (для сравнения: сегодня – 

около 350 тыс. человек ). При этом предполагается увели-
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чить жилищный фонд города до 13,1 млн квадратных 

метров жилья, увеличив показатель средней жилищной 

обеспеченности с нынешних 23 «квадратов» до 37. С 

«громадьѐм планов» администрация города знакомила 

горожан все лето на публичных слушаниях в близлежа-

щих городах и селах. В ходе них поступило 385 письмен-

ных обращений. Львиная доля которых касалась темы 

изменения назначения земельных участков сельхозназна-

чения. Депутатов интересовало, как проект строительства 

высокоскоростной магистрали затронет перспективные 

зоны развития областного центра. Быков уверен, что ма-

гистраль стоит рассматривать, как источник вдохновения 

и искать новые решения развития городской территории, 

как комфортной зоны для всех владимирцев. О комфорте, 

к слову, на заседании комитета говорили много. 

В.Давидов подробно рассказал, как городская админист-

рация реализует масштабный проект по развитию улично-

дорожной сети. Вопрос выносится повторно. Речь идет о 

так называемом уширении проезжей части, создании пар-

ковочных карманов и расширении дорог в самых узких 

местах Владимира. В прошлом году мэрия провела пи-

лотный проект – расширила улицу Мира в районе рынка 

«Факел» с поворотом на проспект Строителей. В этом 

году работа закипела сразу на 7 участках, причем, под-

рядчик был один – компания «Нева-Строй». В.Давидов 

подробно остановился на ситуации с каждым проектом. 

Иркутская область 

Братск 

— Красивый город – общими усилиями 

Конкурс стал хорошей традицией – он проводится адми-

нистрацией города уже в пятый раз. И собирает немалое 

количество участников. Его цель – улучшить санитарное 

состояние, озеленение и благоустройство придомовых 

территорий, а также территорий учреждений и предпри-

ятий. К участию в конкурсе приглашались управляющие 

организации, жилищные и жилищно-строительные коо-

перативы, товарищества собственников жилья, бюджет-

ные учреждения, предприятия потребительского рынка, 

промышленные предприятия. В этом году 35 учреждений 

и предприятий выразили желание представить свои рабо-

ты по озеленению и благоустройству на суд жюри. 

— В администрации разработали положение о создании 

муниципального дорожного фонда 

Со следующего года часть средств бюджета будет целе-

вым образом направляться именно на ремонт дорог и 

внутриквартальных проездов. С 1 января 2014 года всту-

пают в действие изменения в бюджетном кодексе – сред-

ства на дороги должны быть закреплены в расходных 

обязательствах муниципалитета целевым образом. Адми-

нистрация города уже подготовила порядок формирова-

ния местного дорожного фонда. И определила направле-

ния, по которым будут расходоваться эти средства. Как 

сообщила председатель комитета ЖКХ администрации 

Ирина Крачевская, это содержание, текущий ремонт, ка-

питальный ремонт автомобильных дорог. Также проекти-

рование и строительство автомобильных дорог или ре-

конструкция автомобильных дорог местного значения. 

Еще одним направлением определено приобретение до-

рожной техники, которая используется для ремонта и со-

держания автомобильных дорог местного значения. Так-

же за счет средств дорожного фонда будет проводится 

ремонт, реконструкция внутридворовых проездов к мно-

гоквартирным домам. Средства на содержание и ремонт 

как городских дорог, так и на ремонт внутриквартальных 

проездов и дворовых территорий и раньше закладывались 

в бюджет. В рамках различных долгосрочных целевых 

программ. Нововведение на уровне федерального закона – 

это усиление программно-целевых методов планирования 

местного бюджета. Пока в комитете финансов ведут 

предварительные расчеты. Точный объем дорожного 

фонда будет зависеть от показателей бюджета города в 

целом, который еще только формируется. Но источники 

финансирования уже известны. Средства на содержание и 

ремонт городских дорог будут поступать от акцизов на 

автомобильное топливо, госпошлины за перевозку опас-

ных, тяжеловесных или крупногабаритных грузов, де-

нежных штрафов за нарушение правил дорожного движе-

ния. Также немаловажную роль в наполнении местного 

дорожного фонда будут играть поступления из бюджета 

Иркутской области. Председатель комитета финансов 

администрации города Татьяна Алексеева отмечает, что 

создание фонда позволит сделать расходы в дорожной 

сфере более эффективными, прозрачными и понятными. 

Объем средств, направляемых в дорожный фонд, депута-

ты городской Думы должны утвердить вместе с бюдже-

том Братска. 

— Подведены итоги летней оздоровительной кампании 

19,5 тыс. детей и подростков (82% от всего числа юных 

братчан) охватила в этом году программа летнего отдыха. 

Специалисты говорят об устойчивой тенденции улучше-

ния качества отдыха детей, активном использовании ма-

лозатратных форм работы, появлении хороших, популяр-

ных программ профильных лагерей. Решению многих 

задач способствовала своевременная работа по подготов-

ке баз здравниц, школ к началу сезона. В 2013 году из 

бюджета города Братска на детскую оздоровительную 

кампанию предусмотрено финансирование в размере 12 

млн 158 тыс. руб. В период летней оздоровительной кам-

пании были задействованы: три детских оздоровительных 

лагеря, четыре санаторно-курортных учреждения, две 

учебно-тренировочные базы, тридцать пять лагеря с 

дневным пребыванием и два палаточных лагеря. В этом 

году три санаторно-курортных учреждения в летний пе-

риод организовали пять смен, вместо четырех (как было 

ранее). Что позволило увеличить количество детей, полу-

чивших санаторное лечение на 6% по сравнению с про-

шлым годом. Наиболее доступной и массовой формой 

отдыха и оздоровления детей продолжают оставаться ла-

геря с дневным пребыванием на базе образовательных 

учреждений. В которых в этом году отдохнули 2350 детей 

(в 2012 год – 2248). При территориальных комитетах бы-

ли организованы группы социального сопровождения для 

160 детей из семей, нуждающихся в поддержке государ-

ства. Важным моментом организации работы городских 

лагерей является социальная поддержка детей из семей 

«группы риска», оздоровление детей, удовлетворение 

потребности работающих родителей в присмотре, уходе 

за детьми, а также профилактика правонарушений среди 

детей и подростков. В летний период на территории му-

ниципального образования города Братска было открыто 

2 палаточных лагеря: «Гардемарины» и детский епархи-

альный православно-ориентированный лагерь палаточно-

го типа «Одигитрия». Кроме этого, за счет бюджетных 

средств юные экологи из дворца творчества «Гармония» 

стали участниками профильной смены, организованной 

на базе лагеря «Крохалята» на берегу о. Байкал. Юные 

братчане принимали участие в областных профильных 

сменах, стали участниками учебно-тренировочных сбо-

ров. Благодаря участию городских предприятий, 119 де-
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тей были направлены в детские оздоровительные центры 

по России и за ее пределами. Организация трудовой заня-

тости детей и подростков продолжает оставаться одним 

из приоритетных направлений социальной политики го-

рода в рамках организации работы по профилактике со-

циально-негативных явлений. В этом году большое вни-

мание было уделено материальному поощрению детей, 

охваченных трудовой занятостью. Бюджетное финанси-

рование позволило организовать занятость детей и подро-

стков 11-13 лет в экологических отрядах и дружинах для 

1 044 детей с выплатой стипендии 1 500 руб. в месяц. В 

течение этого года всего будет трудоустроено 1120 несо-

вершеннолетних в возрасте от 14 до 18 лет, что на 364 

человека больше, чем в прошлом году. В летний период 

подростки были трудоустроены через комитет по управ-

лению Центральным округом в МБУ «Дорожная служба 

города Братска», остальные – в образовательных учреж-

дениях, подведомственных департаменту образования 

администрации города Братска. При проведении этой ра-

боты приоритеты отданы детям «группы риска» и детям 

из семей, нуждающихся в поддержке государства. Кроме 

этого, для более четырех тысяч детей в образовательных 

учреждениях была организована общественно-полезная 

деятельность в форме летней практики: учащиеся занима-

лись на пришкольных участках, проводили уборку каби-

нетов, помогали в работе с фондами школьных библио-

тек. На базе загородных оздоровительных учреждений 

работали профильные смены. Так в весенний период на 

базе санатория «Юбилейный» была проведена экологиче-

ская профильная смена для 115 детей; в летний период 

организованы творческие смены для одаренных детей, 

юных художников и музыкантов также на базе санатория 

«Юбилейный»: «На берегах Ангары», «Сибирский Наи-

грыш», «Хоровые ассамблеи». Среди используемых мало-

затратных форм работы: спортивные мероприятия для 

несовершеннолетних в микрорайонах по месту жительст-

ва с привлечением специально обученных аниматоров 

(бадминтон, футбол, волейбол, воркаут), которые прово-

дятся с неорганизованными детьми на спортивных пло-

щадках города; летние читальные залы «Читай, город» на 

базе МБУК «Центральная библиотечная система» – ра-

ботники библиотек выходят в городские парки и проводят 

мероприятия под девизом «Поиграй-ка, Почитай-ка». 

Этими формами отдыха было охвачено почти 10 тыс. де-

тей. Как сообщили в департаменте образования, в осенне-

зимний период будет продолжена работа по организации 

отдыха, оздоровления и занятости детей через: работу 

загородных учреждений, лагерей с дневным пребывани-

ем, временное трудоустройство несовершеннолетних, 

проведение различных мероприятий и профильных смен. 

Ленинградская область 

— В общественный совет по ЖКХ будут включены пред-

ставители ТОС 

Согласно закону о местном самоуправлении, ТОС (орган 

территориального общественного самоуправления) – это 

самоорганизация граждан по месту их жительства на час-

ти территории муниципального образования (микрорай-

он, квартал, улица, двор) для осуществления собственных 

инициатив по решению вопросов местного значения. В 

Ленинградской области таких организаций несколько со-

тен. Общественный совет по ЖКХ при губернаторе был 

создан в апреле 2013 года. Ленинградская область стала 

пилотным регионом по внедрению законодательства в 

сфере жилищно-коммунального хозяйства. Возглавляет 

новый орган исполнительный директор некоммерческого 

партнерства содействия развитию жилищно-

коммунального хозяйства «Развитие» Андрей Чибис. 

Липецкая область 

Липецк 

— Жители поддержали проект нового Устава города 

Проект нового Устава Липецка получил одобрение участ-

ников публичного обсуждения. Необходимость принятия 

нового устава возникла в связи с внесением многочислен-

ных изменений в старый Устав, а также в связи с измене-

нием федерального законодательства. «Необходимость 

разработки и внесения новой редакции проекта «Устава 

города Липецка» обоснована существенными изменения-

ми как в федеральном законе «Об общих принципах орга-

низации местного самоуправления в Российской Федера-

ции», так и ряде иных законодательных актов федераль-

ного и регионального уровня. Кроме того принятие Уста-

ва в новой редакции значительно облегчит его правопри-

менение», – обратился к собравшимся вице-спикер горсо-

вета Ф.Жигаров. Согласно новому проекту Устава, пол-

номочия муниципалитетов значительно расширятся. Ор-

ганы местного самоуправления займутся обеспечением 

безопасности дорожного движения и контролем за со-

хранностью городских дорог, созданием и обеспечением 

работы парковок, будут отвечать за содержание зданий и 

т.д. Также в проекте Устава предлагается новая система 

формирования городского Совета. Теперь она станет 

смешанной: часть депутатов будет избираться, как и пре-

жде, по одномандатной системе, а другая – по партийным 

спискам. Над новым проектом главного документа города 

в течение четырех месяцев работал оргкомитет в составе 

депутатов горсовета, представителей мэрии, прокуратуры 

и экспертов. 52 предложения в проект Устава было внесе-

но липчанами, общественными организациями и полити-

ческими партиями. Все они были заслушаны сегодня на 

публичных слушаниях. Большинство из них липчане ре-

комендовали учесть. Так, по предложению экспертов, 

внесен пункт об ответственности должностных лиц Счет-

ной палаты за достоверность и объективность результатов 

проводимых ими проверок. Несколько предложений по-

ступило от Липецкого регионального отделения полити-

ческой партии «Единая Россия». Согласно их поправкам, 

депутат может входить только во фракцию своей партии. 

Парламентарий, желающий войти в другое объединение, 

должен поменять партбилет, а депутат, прошедший в гор-

совет по партийным спискам, не может выйти из партии, 

от которой избирался. Нарушение этих требований, со-

гласно действующему законодательству, влечет за собой 

лишение депутатского мандата. Председатель городской 

избирательной комиссии города Липецка Сергей Капцов 

предложил увеличить количество депутатов до 38, 19 из 

которых избирались бы по партийным спискам, а 19 – по 

одномандатным округам. По итогам слушаний все реко-

мендации, за которые проголосовали липчане, будут пе-

реданы для обсуждения депутатам на очередной сессии 

горсовета. 

Магаданская область 

Магадан 

— Теперь узнать историю главных достопримечательно-

стей города можно, считав информацию с QR-кода 

Это миниатюрные носители данных, которые хранят тек-

стовую информацию или содержат ссылку на интернет-

страницу. Код представляет собой квадрат с черно-
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белыми точками. Расшифровать данные просто – доста-

точно установить на телефон специальную программу- 

сканер. QR-код – подобие привычного всем штрихкода. 

Одна из таких табличек уже установлена напротив здания 

мэрии с информацией о городах-побратимах, они также 

скоро появятся около монумента «Маска Скорби», 

скульптуры «Время», музея-квартиры Вадима Козина. – 

Во многих городах России широко используется эта тех-

нология. Такие коды представляют интерес как для тури-

стов, так и для горожан, – рассказал заместитель мэра 

Магадана Юрий Казетов. – Они дают возможность позна-

комиться с достопримечательностями, историей тех или 

иных объектов, современные технологии привлекают и 

молодежь. 

Нижегородская область 

Дзержинск 

— В муниципалитете обсудили стратегию развития го-

рода до 2020 года 

В администрации Дзержинска прошел «круглый стол» по 

стратегии развития города до 2020 года. Встреча прошла 

под председательством главы Дзержинска Валерия Чума-

зина, а также при участии главы горадминистрации Ген-

надия Виноградова и депутатов городской думы. На 

«круглом столе» представили проект Положения о стра-

тегическом планировании в городе Дзержинске, разрабо-

танный управлением стратегического планирования и 

развития города администрации Дзержинска. Согласно 

предложенному проекту, стратегия – это стратегический 

план развития городского округа на срок не менее десяти 

лет, предусматривающий последовательность действий 

городского сообщества по достижению главной стратеги-

ческой цели в долгосрочной перспективе. Структура ор-

ганов стратегического планирования должна состоять из 

Генерального совета Стратегического плана, экспертного 

совета, рабочих групп по основным направлениям – ори-

ентировочно их запланировано восемь, а также департа-

мента стратегического развития города, промышленно-

сти, инвестиционной политики и экологии администра-

ции города. Финансирование работы экспертного совета и 

рабочих групп предлагается осуществлять из бюджета 

некоммерческой общественной организации «Фонд под-

держки социальных инициатив» за счет средств заинтере-

сованных организаций – членов Генерального совета. 

Финансирование же работы Генерального совета и его 

аппарата предполагается, что будет осуществляться в 

рамках бюджетных расходов на содержание органа мест-

ного самоуправления. 

Новгородская область 

Совет муниципальных образований 

— Избран новый исполнительный директор 

Состоялось общее собрание членов совета, которое про-

вел президент СМО Валерий Яковлев. Обсуждались во-

просы использования земель сельхозназначения, форми-

рования областного бюджета на 2014–2016 годы, подго-

товки к выборам в органы государственной власти и ор-

ганы МСУ. Также внесены изменения в состав правления 

СМО, удовлетворено заявление Евгении Барановой о дос-

рочном прекращении полномочий исполнительного ди-

ректора в связи с переходом на другую работу, на долж-

ность исполнительного директора СМО избран Сергей 

Бессонов. 

Новосибирская область 

Бердск 

— Муниципалитет встретил гостей из Поднебесной 

Визит китайской делегации из города Фукан КНР завер-

шился подписанием соглашения о сотрудничестве и 

дружбе. Перед этой торжественной церемонией гостям 

устроили экскурсию по городу. Первая остановка – музей. 

История города уникальна, и гости с интересом познако-

мились с прошлым и настоящим Бердска. Следующая 

остановка – образовательные учреждения города. В дет-

ском саду №8 «Солнышко» китайской делегации ребя-

тишки подарили русские народные игрушки, сделанные 

своим руками. В средней общеобразовательной школе №8 

юные бердчане встретили китайских гостей традицион-

ным русским караваем и небольшой концертной про-

граммой. В ответ представители Фукана для школьников 

провели небольшой урок китайской гимнастики. Неожи-

данно приятным и сладким оказался визит китайской де-

легации на бердское предприятие «Шоколадное дерево». 

Вкус бердского шоколада, судя по впечатлениям, надолго 

запомнится гостям. Следующая остановка – санаторий 

«Сибиряк». Делегацию здесь встретили чайной церемо-

нией. Немало вопросов у китайской делегации возникло 

во время именно этой экскурсии. Интересовало все: что 

такое санаторий, сколько людей отдыхает и какие меди-

цинские услуги предоставляет коллектив «Сибиряка». А 

ближе к вечеру в конференц-зале администрации Бердска 

началась торжественная церемония заключения соглаше-

ния об установлении побратимских связей между города-

ми Бердск РФ и Фукан КНР. С приветственными словами 

выступили представители обоих городов. – Взаимодейст-

вие двух городов в различных сферах жизнедеятельности 

не только укрепит международные отношения, но и по-

зволит получить и применить на практике богатейший 

опыт. Мы надеемся на развитие отношений добрососед-

ства и дружбы между городом Бердском и городом Фу-

кан, – сказал и.о. Главы Бердска Андрей Михайлов. «Го-

род Фукан расположен на площади 10 тыс. 170 кв. км. 

Население – 220 тыс. человек. Город построен в 1776 го-

ду», – отметил руководитель управления туризмом Фука-

на Джинь Дзянь Пи. Затем руководители скрепили побра-

тимские отношения подписями на соглашении и друже-

ским пожатием руки. Обменялись сувенирами. 

Новосибирск 

— Мэр встретился со школьниками города 

Мэр Новосибирска Владимир Городецкий и руководители 

отделений трѐх академий наук – СО РАН, СО РАМН и 

СО РАСХН встретились со старшеклассниками города. 

Эта традиция зародилась четыре года назад в рамках 

празднования городского Дня науки. Теперь ежегодно 

успешные и талантливые ребята встречаются с мэром 

Новосибирска и академиками, общаются, задают интере-

сующие их вопросы. «Эти встречи нацелены на то, чтобы 

рассказать вам о родном городе, который известен далеко 

за пределами России как центр науки, образования, инно-

вационной промышленности, о достижениях его жителей, 

занятых в самых разных отраслях городского хозяйства. 

А также представить последние достижения коллективов 

научных учреждений и предприятий города, – отметил 

мэр Владимир Городецкий, обращаясь к школьникам-

победителям олимпиад и конкурсов. – В этом году наш 

город отметил своѐ 120-летие, поэтому сегодня я хочу 

рассказать вам о современном Новосибирске». В своѐм 

выступлении мэр, в том числе, рассказал об энергетиче-
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ском хозяйстве города, работе Горводоканала и комму-

нальных служб Новосибирска, а также устройстве метро-

политена, достижениях строительной отрасли. Отвечая на 

вопросы старшеклассников, В.Городецкий выделил глав-

ные инвестиционные проекты, которые реализуются и 

будут воплощены в Новосибирске в ближайшие три года. 

В частности, мэр отметил: «Действительно, развитие на-

шего города в перспективе будет происходить за счѐт ин-

вестиционных технологий. Одним из ярких примеров яв-

ляется строительство третьего моста через Обь с общим 

объѐмом инвестиций порядка 20 млрд руб. Среди других 

проектов – завод «Лиотех», который за полтора года вы-

шел на свою проектную мощность. В городе уже работа-

ют пять троллейбусов на литий-ионных батареях, произ-

веденных на этом предприятии. Следующим этапом инве-

стиционных вложений станет строительство Дзержинской 

линии метро – двух новых станций и метро-депо с общим 

объѐмом инвестиций около 14 млрд руб. Это также – ак-

вапарк, строительство которого уже началось, он будет 

введѐн в эксплуатацию в 2016 году». Мэр Новосибирска 

В.Городецкий, председатель Президиума СО РАН, акаде-

мик РАН Александр Асеев, председатель Президиума СО 

РАМН, академик РАМН Любомир Афтанас, главный учѐ-

ный секретарь Президиума СО Россельхозакадемии, док-

тор сельскохозяйственных наук Ирина Горобей вручили 

двадцати ребятам-победителям олимпиад и конкурсов 

«Напутствия» в знак признания их заслуг и пожелания 

дальнейших успехов. 

— Снегоплавильная станция заработает в ноябре 

Первый заместитель мэра Новосибирска Владимир Знат-

ков провел выездное совещание на рекультивированной 

площадке для складирования снега, находящейся возле 

муниципального культурного центра «Сибирь – Хоккай-

до». «Эта площадка и в прошлом году была в резерве, 

сейчас она приведена в порядок и больше мы ее задейст-

вовать не будем, – заявил Владимир Знатков. – Рядом жи-

лой дом, и жители жаловались на ночной грохот. На сего-

дняшний день в городе определено 19 площадок для 

складирования снега. Кроме того, в ноябре мы сдадим 

снегоплавильную станцию, которая по нашим расчетам 

должна закрыть потребности в складировании снега трех 

районов Центрального округа». Оборудование для снего-

плавильной станции в настоящее время находится в Ка-

наде. «Завод-изготовитель проинформировал нас, что 20 

сентября контейнер с ним погрузят на корабль, – пояснил 

заместитель мэра – начальник департамента транспорта и 

дорожно-благоустроительного комплекса мэрии города 

Новосибирска Валерий Жарков. – Оборудование через 

океан будет доставлено в Санкт-Петербург, а оттуда на 

автотранспорте в Новосибирск. Мы ожидаем его в конце 

октября – начале ноября. Работы по созданию самого 

комплекса сейчас ведутся и будут закончены до 20 октяб-

ря». В планах городских властей построить еще четыре 

снегоплавильных станции. Сейчас рассматриваются две 

площадки в Ленинском районе, одна в Кировском и еще 

одна в Октябрьском районе. «Мы отрабатываем с инве-

сторами проекты, – отметил В.Знатков. – Часть расходов 

по инфраструктуре бюджет берет на себя, а инвестор оп-

лачивает оборудование и монтажные работы. На примере 

снегоплавильной станции, которую мы запустим в этом 

году, инвесторы смогут увидеть, что это рентабельный 

бизнес». 

— Для города разработают интеллектуальную транс-

портную модель 

Общественники и эксперты подтвердили, что принятое 

мэрией города Новосибирска решение ликвидировать 

парковочные карманы на Красном проспекте было пра-

вильным. Движение транспорта по главной магистрали 

города стало заметно свободнее. «Изначально я катего-

рично отнесся к решению мэрии о ликвидации парковоч-

ных карманов и даже говорил о том, что нужно их вер-

нуть, – заявил заместитель председателя Общественного 

совета по функционированию и развитию дорожно-

транспортного комплекса Новосибирской области Вяче-

слав Ашурков. – Но последняя неделя показала, что ре-

шение было правильным, – общественный транспорт стал 

двигаться по Красному проспекту значительно быстрее. 

Нужно только строже контролировать нарушителей пра-

вил дорожного движения, которые ставят свои автомоби-

ли под запрещающими знаками и мешают проезду обще-

ственного транспорта». Эксперты уверены, что отсутст-

вие парковочных карманов не повредит и владельцам ма-

газинов, расположенных на Красном проспекте, которые 

выражали обеспокоенность тем, что у них снизится поток 

посетителей. «Отдавая приоритет общественному транс-

порту, мэрия выступает в интересах большинства населе-

ния, – подчеркнул доцент НГТУ Михаил Никулин. – В 

Новосибирске есть инициативная группа по защите прав 

пешеходов, которая провела собственное исследование. 

Они посчитали, сколько людей заходит в магазины, рас-

положенные на центральных улицах, сколько из них ав-

томобилистов и сколько пешеходов. И оказалось, что пе-

шеходы заходят в четыре раза чаще, чем те, кто приехал 

на автомобиле. Жители центральной части города долж-

ны иметь возможность припарковаться возле своего дома, 

но коммерческие организации обязаны решать этот во-

прос за свой счет». Ликвидация парковочных карманов на 

Красном проспекте – это только один из шагов комплекс-

ной программы по реорганизации дорожного движения в 

городе. В настоящее время департамент транспорта и бла-

гоустроительного комплекса мэрии города Новосибирска 

совместно со специалистами СГУПС и НГТУ ведет рабо-

ту над созданием интеллектуальной транспортной модели 

Новосибирска. «У нас есть схема улично-дорожной сети 

города, – сообщил заместитель мэра – начальник депар-

тамент транспорта и благоустроительного комплекса Ва-

лерий Жарков. – Но там не определено, какой ширины 

должна быть проезжая часть той или иной улицы, какой 

вид общественного транспорта должен ходить в опреде-

ленные спальные районы. А вот эта гибкая модель позво-

лит нам производить с помощью компьютера обсчет пас-

сажиропотока, потребности в подвижном составе, помо-

жет при перекрытии на капитальный ремонт какой-либо 

улицы определить, как это отразится на движении транс-

порта в городе. Очень важно, что созданная модель будет 

меняться в зависимости от развития города, изменений 

условий движения по улицам. Мы планируем закончить 

эту работу в течение двух лет». 

— Пассажирский транспорт стал без задержек ходить 

по Красному проспекту 

Ликвидация парковочных карманов на Красном проспек-

те привела к тому, что пассажирский транспорт, прохо-

дящий через эту магистраль, перестал выбиваться из гра-

фика движения. «Мы убрали с Красного проспекта «ГА-

Зели», лишние автобусы, которые устраивали гонки на 

дороге, – сообщил начальник управления пассажирских 

перевозок мэрии города Новосибирска Александр Лав-
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рентьев. – Это было сделано для того, чтобы предоста-

вить приоритет троллейбусам как экологичному виду 

транспорта. Мы будем ставить на маршруты, проходящие 

через Красный проспект, новый современный подвижной 

состав». Еще одним этапом программы модернизации 

маршрутной сети городского общественного транспорта 

стала ликвидация парковочных карманов на Красном 

проспекте. «Не вмещающиеся в них автомобили просто 

парализовали движение правой полосы, – подчеркнул 

А.Лаврентьев. – Мы убрали эти парковки, выделили по-

лосу для общественного транспорта, установили необхо-

димые дорожные знаки и нанесли разметку. Это позволи-

ло улучшить работу пассажирского транспорта и безопас-

ность его движения». Всего ликвидировано 47 парковоч-

ных карманов на 180 машиномест. В целях дополнитель-

ного обеспечения жителей города парковочными местами 

в зоне пешеходной доступности организованы стоянки 

транспорта на 208 машиномест. 

— Первый в России низкопольный троллейбус на литий-

ионных аккумуляторах будет ходить по муниципалитету 

Новые троллейбусы продолжают поступать в Новоси-

бирск. В ближайшие дни на линию выйдет низкопольный 

троллейбус, оснащенный литий-ионными аккумулятора-

ми. Всего в 2013 году на улицах Новосибирска появится 

20 современных троллейбусов. Троллейбус ТРОЛЗА-5265 

«Мегаполис» – это двухосный троллейбус большой вме-

стимости с жесткой базой и низким уровнем пола (360 

мм). Троллейбус имеет в проеме средней двери выдвиж-

ную площадку для возможности проезда в салон пасса-

жиров в инвалидных колясках и детских колясок. Два 

пассажирских места в салоне оборудованы для перевозки 

инвалидов с ограниченной подвижностью. Эти места ос-

нащены кнопкой звукового сигнала водителю и дополни-

тельными поручнями. Новый троллейбус оснащен литий-

ионными аккумуляторами, произведенными на новоси-

бирском предприятии «Лиотех». Он может проходить на 

автономном ходу до 25 километров. Стоимость модерни-

зированного троллейбуса составляет 9,5 млн руб. «Обыч-

ный низкопольный троллейбус дешевле троллейбуса на 

литий-ионных аккумуляторах на 2 млн руб., – отметил 

начальник управления пассажирских перевозок мэрии 

города Новосибирска Александр Лаврентьев. – Но здесь 

необходимо учитывать, что у нас в городе существуют 

отдаленные микрорайоны, где нет контактной сети. А 

строительство новых подстанций и развитие контактной 

сети может в среднем обойтись в сумму от 70 до 100 млн 

руб.». Сейчас в управлении пассажирских перевозок реа-

лизуют планы по дальнейшей модернизации троллейбу-

сов. Чтобы увеличить продолжительность работы акку-

муляторных батарей, специалисты намерены оснастить 

троллейбус на литий-ионных батареях дополнительными 

конденсаторами. Кроме того, этой осенью в Новосибирск 

должны поступить два новых низкопольных трамвая, 

оборудованных мягкой и комфортной подвеской. «Также 

мы покупаем 9 вагонов первой комплектности с тем, что-

бы модернизировать их на базе МКП «Горэлектротранс-

порт», – отметил А.Лаврентьев. 

Омская область 

Омск 

— Администрация запустила новый информационный 

проект 

В городском пресс-клубе открылась постоянная инфор-

мационная площадка, на которой будут обсуждаться во-

просы жилищно-коммунальной сферы. На новой площад-

ке уже прошел первый Круглый стол, речь на котором 

шла об отношениях собственников жилья и управляющих 

компаний, об ответственности в решении вопросов подго-

товки к предстоящей зиме. Директор департамента город-

ского хозяйства Игорь Михайлов представил оператив-

ную информацию о начале отопительного сезона 23 сен-

тября, о готовности к нему жилого фонда Омска, объек-

тов теплоснабжения. Подчеркнуто, что администрация 

города разработала комплексные меры содействия жите-

лям домов, не определившимся со способом управления. 

Они не останутся предстоящей зимой без тепла и аварий-

но-диспетчерского обслуживания — затраты по подго-

товке таких домов к зиме жилищным организациям будут 

возмещаться через систему субсидирования. Среди уча-

стников встречи за круглым столом были руководители 

управляющих компаний, Ассоциации собственников жи-

лья, совета многоквартирного дома. Они прокомментиро-

вали аспекты законодательства, регламентирующие про-

хождение отопительного периода, вопросы разграничения 

ответственности сторон. Прежде всего собственников 

жилья, чья активная позиция крайне важна в решении 

различных проблем ЖКХ. В рамках встречи были также 

представлены методический сборник и серия обучающих 

фильмов «Управление многоквартирным домом», создан-

ные в администрации Омска. Встречи за Круглым столом 

по жилищно-коммунальной тематике с участием компе-

тентных экспертов будут проходить в городском пресс-

клубе регулярно — каждый третий четверг месяца. Новый 

информационный проект администрации города призван 

способствовать развитию общественного диалога, более 

эффективному взаимодействию участников жилищно-

коммунальных процессов, повышению правовой культу-

ры собственников жилья. 

— В городе будет создана рабочая группа по развитию 

торговли 

Мэр города Вячеслав Двораковский дал поручение соз-

дать при департаменте городской экономической полити-

ки рабочую группу, которая займется вопросами развития 

торговли. Это решение главы города озвучено на сего-

дняшнем совещании, посвященном социальной и бюд-

жетной эффективности деятельности организаций и ин-

дивидуальных предпринимателей в сфере торговли. Зада-

ча новой структуры — найти способы поддержки пред-

принимателей, занятых в отрасли, а также повысить уро-

вень поступления от бизнеса в городской бюджет. В со-

став рабочей группы войдут как представители админист-

рации Омска, так и члены бизнес-сообщества. Как отме-

тил директор департамента городской экономической 

политики Павел Кручинский, сегодня в экспертным оцен-

кам в торговле занято около 60 тыс. омичей. Работают 

около четырех тысяч стационарных и нестационарных 

торговых объектов. Объем розничной торговли в первом 

полугодии 2013 года превысил 114 млрд руб., что больше, 

чем за отчетный период 2012 года. По-прежнему, основ-

ную долю в товарообороте занимают субъекты малого 

бизнеса — 61,0, 35,5 приходится на крупных игроков, 

3,5% — на рынки. По словам заместителя мэра, директора 

департамента финансов и контроля Инны Парыгиной, в 

настоящее время администрация города готова предпри-

нять меры, стимулирующие сокращение «теневого» сек-

тора в торговли, в том числе и за счет развития патентной 

системы налогообложения. Также муниципалитет под-

держивает предпринимателей, выступающих за сохране-

ние налога на вмененный доход. Напомним, что недавно 

эти вопросы обсудили и на заседании общественного Со-
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вета по мобилизации источников доходов бюджета Ом-

ска, созданного при департаменте финансов и контроля. 

Администрация города планирует добиться изменений в 

федеральное законодательство. В случае успешной реали-

зации указанных планов бюджета Омска сможет допол-

нительно получать не менее 230 млн руб. ежегодно. 

— Подведены итоги первого городского исторического 

квеста 

Омские муниципальные библиотеки провели первый го-

родской исторический квест «Ключи от прошлого». 9 мо-

лодежных команд сразились за кубок победителя, инте-

ресно, что они не только проверили свои знания омской 

истории и истории России, но и узнали много нового о 

родном городе. Игра стартовала на площади имени Бух-

гольца. Каждая команда получила маршрутный лист с 9 

станциями, карту территории игры и загадку местонахож-

дения первой станции. Станциями в библиотечном квесте 

стали различные исторические здания, памятники, части 

улиц. Например, станция «Омские градоначальники» на-

ходилась у генерал-губернаторского дворца, здесь коман-

ды отвечали на вопросы о достижениях и увлечениях ом-

ских мэров. На станции «Адмирал» (особняк купца Ба-

тюшкова) участники квеста «переместились» в то время, 

когда наш город назывался «Белой столицей». На станции 

«Великая отечественная война» команды получили сим-

волические солдатские письма с текстами песен военной 

поры и исполнили их, а на станции «Городские легенды» 

(памятник Петру и Февронии) смогли отличить вымыш-

ленные истории об Омске от событий, произошедших на 

самом деле. Также участники игры прошли станции «Не-

даром помнит вся Россия…» (кадетский корпус), «Теат-

ральная» (театр юного зрителя), «Культура Омска» (Ли-

беров-центр), «Времена Петровы» (Омский государствен-

ный музыкальный театр), «Великий реформатор» (памят-

ник В. Ленину). За выполненные на станциях задания ко-

манды получали ключи, которые выступили подсказками 

места финиша — им стал памятник «Пушка», располо-

женный на Речном вокзале и по историческим данным 

совпадающий с местом высадки Ивана Бухгольца, осно-

вателя города. Общий маршрут поисков составил около 3 

километров! Дипломами участников награждены: волон-

терский центр ОмГУПС, конструкторское бюро транс-

портного машиностроения, молодежный совет КТОСа 

«Ленинский», молодежный совет Омской дистанции гра-

жданских сооружений (филиал ОАО «РЖД»), Омское 

производственное объединение «Иртыш», молодые спе-

циалисты омского отделения Сбербанка России, сборная 

команда представителей городских СМИ, курсанты Ом-

ской академии МВД России. Победителями же историче-

ского состязания стали специалисты Управления Феде-

ральной службы судебных приставов. Команда награжде-

на кубком победителя и тортом от кафе «Карамель». Все 

команды получили фотоальбомы «Старый Омскъ», где 

собраны уникальные исторические фотографии и лучшие 

работы омских фотохудожников, а также вкусные подар-

ки от кондитерской «Луговская слобода» и букеты от ми-

ни-маркета «Букетоff». 

Орловская область 

Совет муниципальных образований 

— Выездной семинар-совещание для глав сельских поселе-

ний 

В Станово-Колодезьском СП состоялся очередной выезд-

ной семинар-совещание для глав сельских поселений, 

которое провел председатель СМО Орловской области, 

глава Мценского района Иван Грачѐв. Рассмотрены во-

просы состояния питьевого водоснабжения, землепользо-

вания и практики работы с невостребованными земель-

ными долями, реализации областных программ АПК, а 

также правовые аспекты деятельности глав сельских по-

селений. 

Рязанская область 

— В лучших традициях самоуправления 

О том, как в регионе выполняется указ Президента РФ о 

формировании системы общественного контроля в сфере 

жилищно-коммунального хозяйства, шла речь на заседа-

нии «круглого стола», организованного по инициативе 

Общественной палаты Рязанской области. Своим видени-

ем текущей ситуации поделились руководитель Государ-

ственной жилищной инспекции Владимир Кравчук, пред-

седатель правления ассоциации ТОСов областного центра 

Мария Балашова, представители муниципалитетов облас-

ти, управляющих компаний города. Открывая работу 

«круглого стола», секретарь Общественной палаты Ната-

лья Гришина отметила, что гражданское общество уделя-

ет пристальное внимание всем аспектам работы системы 

жилищно-коммунального хозяйства, «но эта тема остает-

ся одной из самых острых, и реализация указа Президента 

вызывает повышенный интерес». Ответственность за соз-

дание системы общественного контроля возложена на 

Государственную жилищную инспекцию. По словам Вла-

димира Кравчука, «у активной части граждан есть пони-

мание необходимости общественного контроля и заинте-

ресованность принять в нем участие». Следуя поручению 

Губернатора Олега Ковалева, регламентирующего сроки 

создания системы, на территории региона начали работу 

общественные жилищные инспекторы. Как пояснил Вла-

димир Кравчук, выбранная форма взаимодействия рязан-

цев со всеми субъектами жилищно-коммунального хозяй-

ства уникальна. «Общественный контроль будет эффек-

тивным в том случае, если он осуществляется на местах – 

в муниципалитетах, на конкретных территориях, в домах. 

Поэтому было принято решение построить его на базе 

советов территорий, которые активны и хорошо инфор-

мированы», – рассказал он о принципах, на которых ос-

нована созданная в регионе система общественного кон-

троля. Так, в настоящее время завершается процесс под-

готовки жилья к отопительному сезону, и в этом году в 

нем принимают участие и представители общественно-

сти, наделенные полномочиями помощника государст-

венного инспектора. Кроме того, начал работу региональ-

ный центр общественного контроля, открыта обществен-

ная приемная, ведется методологическая и координаци-

онная деятельность. В частности, создана школа жилищ-

ного просвещения, проведено несколько семинаров для 

старших домов и председателей товариществ собственни-

ков жилья как на базе Дома общественных организаций, 

так и выездных. По словам Владимира Кравчука, все му-

ниципалитеты области получили приглашение отправить 

представителей домовых советов на обучение. Первым 

откликнувшимся на это предложение стал город Новоми-

чуринск. Председатель правления ассоциации ТОСов Ря-

зани Мария Балашова в свою очередь отметила, что про-

цесс создания системы общественного контроля непро-

стой и задачи, которые сегодня стоят перед обществом, не 

решаются в один день. Но первые шаги, сделанные в этом 

направлении, по мнению М.Балашовой, успешны: «Это 

объясняется тем, что общественный контроль в ЖКХ 
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опирается на многолетнюю историю и сформированные в 

Рязани традиции местного самоуправления». Мария Ба-

лашова также подчеркнула важную роль Государственной 

жилищной инспекции, администрации города Рязани в 

становлении нового общественного института, отметив 

помощь и поддержку со стороны органов власти. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— В городе обсудили вопрос развития массового спорта 

Вопрос о модернизации и ремонте существующих дворо-

вых спортивных площадок обсудили в администрации 

города Южно-Сахалинска в рамках выездного заседания 

комитета по спорту, туризму и молодежной политике Са-

халинской областной Думы. В нем принимали участие 

островные депутаты: председатель комитета Андрей Ха-

почкин, Анатолий Жук, Галина Подойникова, Виталий 

Гомилевский, а также мэр областного центра Андрей 

Лобкин, вице-мэр Алексей Лескин, парламентарии Го-

родской Думы Сергей Дмитриев и Алексей Латыпов, за-

меститель министра спорта, туризма и молодежной поли-

тики областного правительства Владислав И, а также спе-

циалисты администрации Южно-Сахалинска. Сейчас в 

областном центре существует 21 дворовая спортивная 

площадка и 9 установлено при образовательных учрежде-

ниях. Они созданы как в Южно-Сахалинске, так и в пла-

нировочных районах и селах, входящих в состав город-

ского округа (Синегорск, Хомутово, Санаторное, Берез-

няки). Обустройство этих объектов для развития массово-

го спорта стало возможным благодаря реализации проек-

та «Спорт против подворотни». Первые площадки были 

установлены в 2004 году, и, безусловно, тогда это было 

настоящим прорывом. Но прошло время, требования и 

запросы населения изменились. В настоящий момент 

проводится работа по ремонту, реконструкции уже по-

строенных кортов, а на ряде площадок будет осуществ-

ляться модернизация. «Мы все понимаем, что требуется 

обновление площадок. Тем более к нам уже поступают 

заявки, к примеру, на оборудование дворов спортивными 

конструкциями для воркаута и универсальных спортком-

плексов. Сейчас у нас есть типовой проект площадки, 

который по инициативе молодежного фонда «Спорт про-

тив подворотни» разработали молодые инженеры компа-

нии ООО «СКФ «Сфера». Его мы хотим предложить как 

дополнительную областную подпрограмму «Спортивный 

двор», - рассказал Андрей Хапочкин. По замыслам разра-

ботчиков на дворовой площадке предполагается органи-

зация различных зон: игровой (футбол, волейбол, баскет-

бол и др.), детской (горки, качели и пр.) и гимнастическо-

го городка. Но самое главное, что впервые в Сахалинской 

области дворовые территории получат обустроенные иг-

ровые спортивные площадки на безопасном резиновом 

покрытии. В свою очередь, мэр областного центра Анд-

рей Лобкин подчеркнул, что городская администрация 

готова к реализации этого проекта, но устанавливать 

спортплощадки надо в тех дворах, где проведены ком-

плексные работы по замене инженерных сетей. «Мы от-

лично осознаем, что без развития массового спорта гово-

рить о развитии физической культуры и здоровье населе-

ния просто нельзя. Меняется время, и мы должны менять-

ся, брать все лучшее и усовершенствовать, создавать но-

вое», – сказал глава областного центра. Участники засе-

дания поддержали предложение депутатов и отметили, 

что это, несомненно, важное направление в деятельности 

муниципалитета в первую очередь с молодежью. По ито-

гам выездного заседания комитета Сахалинской област-

ной Думы было принято решение проработать вопрос 

строительства современных спорткомплексов на террито-

рии городского округа. Руководству администрации Юж-

но-Сахалинска рекомендовано обратиться в министерство 

спорта, туризма и молодежной политики Сахалинской 

области с ходатайством о разработке подпрограммы 

«Мой спортивный двор» и включении ее в долгосрочную 

целевую программу «Развитие физической культуры и 

спорта в Сахалинской области на 2010-2018 годы». 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— В городе станет больше урн 

Службы благоустройства планируют в сентябре устано-

вить 2009 урн в местах отдыха горожан, – сообщили в 

пресс-службе горадминистрации. Власти Екатеринбурга 

призывают горожан соблюдать порядок и не только вы-

брасывать мусор в урны, но активно пользоваться кон-

тейнерами для отдельных видов отходов. Екатеринбург 

одним из первых в России реализовал концепцию раз-

дельного сбора мусора. В городе установлено 598 специ-

альных контейнеров желтого цвета для приема энергосбе-

регающих ламп, ртутных термометров, батареек и других 

элементов, содержащих опасные химические отходы. 

Между тем благоустроители вынуждены констатировать, 

что жители по-прежнему легкомысленно относятся к ок-

ружающим, «не замечая» желтые контейнеры и предпо-

читая рассеивать яд вокруг себя. Так, в августе специали-

сты ЕМУП «Комплексное решение проблем промышлен-

ных отходов» собрали с территории города и обезвредили 

46 тыс. отработанных ртутных ламп и 300 термометров. В 

то же время из специальных желтых контейнеров, пред-

назначенных для раздельного сбора мусора, было вывезе-

но только 300 энергосберегающих ламп и 96 батареек. 

Смоленская область 

Совет муниципальных образований 

— Мониторинг ставок земельного налога 

Совет провел мониторинг размеров ставок земельного 

налога в отношении неиспользуемых земельных участков 

из земель сельскохозяйственного назначения в муници-

пальных образованиях области. Выявлено, что примене-

ние повышенной ставки налога для земельных участков 

из состава земель с/х назначения, не используемых по 

прямому назначению (равна 1,5% их кадастровой стоимо-

сти), положительным образом сказывается на пополняе-

мости местных бюджетов, способствует рациональному 

использованию земельных угодий. 

Томская область 

Томск 

— В городе начала работать санитарная милиция 

В штате МКУ «Санитарная милиция» 14 сотрудников, 

которые призваны выявлять и фиксировать различные 

нарушения в сфере благоустройства. В числе вопросов, 

которые будет отслеживать санитарная милиция – содер-

жание фасадов, проведение раскопок и своевременное 

восстановление дорожного покрытия, содержание строи-

тельных площадок, незаконный снос зеленых насажде-

ний, выброс мусора в неположенных местах, нарушение 

правил благоустройства и содержания территорий, очист-

ка кровель от снега и т.п. Одна из задач санитарной ми-

лиции – вести разъяснительную и профилактическую ра-

боту с населением, в школах, организациях, и предпри-
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ятиях, рассказывая маленьким и взрослым томичам о су-

ществующих правилах благоустройства, видах правона-

рушений и размерах штрафов, которые могут за ними 

последовать. В рядах санитарной милиции в основном 

бывшие сотрудники правоохранительных органов, кото-

рые хорошо знакомы с административным правом. По 

словам заместителя мэра по особым поручениям Алек-

сандра Цымбалюка, заработная плата сотрудников сани-

тарной милиции будет напрямую зависеть от результатов 

работы того или иного сотрудника. С этого года штрафы 

за нарушение в сфере благоустройства направляются в 

бюджет муниципалитета. В санитарной милиции начнет 

работать «горячая линия», куда томичи смогут направ-

лять свои жалобы на ненадлежащее содержание дворовых 

территорий, парковку на газонах, организацию несанк-

ционированных свалок и т.п.  

Челябинская область 

— Челябинские общественники получили 16 миллионов 

рублей в качестве президентского гранта 

Девять общественных организаций Челябинской области 

стали победителями открытого конкурса по выделению 

грантов некоммерческим структурам, реализующим со-

циально значимые проекты. Общая сумма финансовой 

помощи челябинским общественникам от президента 

России составила 16 млн руб. Как сообщили в пресс-

службе Ассоциации сельских муниципальных образова-

ний и городских поселений, конкурс проводился в рамках 

исполнения распоряжения правительства «Об обеспече-

нии в 2013 году государственной поддержки некоммерче-

ских неправительственных организаций, реализующих 

социально значимые проекты и участвующих в развитии 

институтов гражданского общества». Ассоциация стала 

одним из победителей конкурса – ей достался грант на 

поддержку проекта «Гражданское участие – «приводной 

ремень» местного самоуправления. Создание системы 

опорных зон развития местного самоуправления в посе-

лениях Челябинской области». Основная цель идеи за-

ключается в помощи жителям конкретных поселений – 

общественным лидерам и муниципальным управленцам в 

создании системы эффективного взаимодействия граждан 

и органов местного самоуправления. «Право и реальная 

возможность участвовать в самоуправлении являются 

одним из важнейших элементов современной системы 

прав человека, – отметил директор Ассоциации Юрий 

Гурман. – Мы двадцать лет живем при новой Конститу-

ции РФ, однако до сих пор жители конкретных сельских 

поселений практически не включены в процессы местно-

го самоуправления. Хотелось бы, чтобы мы жили не толь-

ко «при», но и по Конституции. Оператор конкурса Ин-

ститут проблем гражданского общества, видимо, разделил 

наши озабоченности и поддержал наш проект. Но только 

провозглашения правильных принципов недостаточно. 

Нужны успешные образцы граждански активного поведе-

ния, опыт, методология, пригодная для распространения в 

другие муниципалитеты, в конце концов, готовность му-

ниципальных управленцев к активному гражданскому 

поведению». По информации пресс-службы обществен-

ного движения «За возрождение Урала», победителями 

конкурса также стали челябинский региональный обще-

ственный фонд поддержки демократии «Уральский демо-

кратический фонд» с проектом «Просвещай и проверяй!» 

и областная общественная организация «Правовой центр 

защиты населения «Социальная инициатива» с проектом 

«Коммунальный омбудсмен». Грантом также отмечен 

благотворительный фонд «Будущее Отечества» имени 

В.Поляничко с проектом «Я – гражданин России». Среди 

организаций, представивших проекты в сфере поддержки 

и социального обслуживания малоимущих и социально 

незащищенных категорий граждан, победителями стали 

Челябинская областная общественная организация по 

развитию гражданских инициатив в области культуры, 

просвещения и здравоохранения «Центр социальной и 

культурной поддержки инвалидов, ветеранов и молоде-

жи» с проектом «Прикоснись к родному краю». Финансо-

вой поддержки удостоился также Фонд развития и под-

держки молодежи «Кадровый резерв». Без наград не ос-

тался и проект движения «За возрождение Урала», кото-

рый носит название «Будьте здоровы!». 

Челябинск 

— Власти намерены приучить владельцев собак убирать 

за своими питомцами 

Челябинские власти решили приучить городских собако-

водов к цивилизованному выгулу своих питомцев. Как 

сообщили в пресс-службе городской администрации, за 

счет муниципалитета в Челябинске будут оборудованы 

специальные площадки для выгула собак, там же устано-

вят биоурны. Как отметили в горадминистрации, неуб-

ранные собачьи экскременты несут опасное заболевание – 

токсокароз, характеризующееся лихорадкой, бронхитом, 

пневмонией. Особенно подвержены ему дети от одного до 

четырѐх лет. Источником заражения становятся не сами 

животные, а почва с их экскрементами, содержащими 

яйца паразита. По мнению главы администрации Челя-

бинска Сергея Давыдова, тема цивилизованного выгула 

домашних питомцев очень серьезная и ее уже давно нуж-

но не только обсуждать, но и действовать: «На террито-

рии города очень много собак. Закона, который бы обязы-

вал их владельцев убирать экскременты своих питомцев, 

попросту нет. Мы сделали первый шаг на пути решения 

этой проблемы, установив в Центральном районе города 

урны для собачьих экскрементов. Все емкости снабжены 

бумажными пакетами и совками. С учетом того, что с 

собаками, как правило, гуляют либо рано утром, либо 

вечером, они окрашены в желтый цвет и хорошо видны в 

любое время суток», – отметил С.Давыдов. После уста-

новки обслуживание и содержание урн станет общим де-

лом активистов органов ТОС и управляющих компаний. 

Стоимость одной биоурны – 2000 руб., а один экоком-

плект (в который входят пакет и картонный совок) стоит 

30 руб. 

Ярославская область 

— «Бездомные» участковые 

 Начальник УМВД России по Ярославской области гене-

рал-майор полиции Н.Трифонов принял участие в заседа-

нии межведомственной комиссии по профилактике пра-

вонарушений, которая состоялась в Правительстве облас-

ти под председательством заместителя губернатора об-

ласти С.Березкина. На территории Ярославской области 

организована работа 26 добровольных народных дружин 

общей численностью 505 человек. В текущем году с уча-

стием членов общественных объединений правоохрани-

тельной направленности раскрыто 24 преступления, вы-

явлено 1484 административных правонарушения. На-

чальник УМВД обратил внимание собравшихся на осо-

бую актуальность проработки вопроса о принятии в Яро-

славской области регионального закона, регламентирую-

щего деятельность общественных образований правоох-

ранительной направленности. Н.Трифонов привел в при-
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мер Костромскую, Смоленскую и Кировские области, где 

местными законами регламентируются финансирование и 

материально-техническое обеспечение деятельности объ-

единений правоохранительной направленности, социаль-

ные гарантии и меры материального стимулирования, а 

также ответственность граждан, участвующих в охране 

общественного порядка. Как отметил заместитель губер-

натора области С.Березкин, необходимо подумать над 

возобновлением добровольных народных дружин в соста-

ве ГИБДД и провести работу по привлечению к охране 

правопорядка членов молодежных общественных движе-

ний. В соответствии с требованиями Федерального закона 

от 07.02.2011 №3-ФЗ «О полиции» (ч. 7 ст. 48) обязан-

ность по предоставлению в пределах границ муниципаль-

ных образований сотруднику полиции, замещающему 

должность участкового уполномоченного полиции, по-

мещения для работы на обслуживаемом административ-

ном участке возложена на органы местного самоуправле-

ния. Вместе с тем, в настоящее время 20 участковых 

уполномоченных полиции (город Ярославль, Переслав-

ский, Ростовский и Ярославский районы) не обеспечены 

служебными помещениями, а имеющиеся помещения не 

отвечают предъявляемым требованиям. В настоящее вре-

мя на территории области остается потребность в выделе-

нии 57 помещений участковых пунктов полиции. «От-

дельные главы муниципальных образований и сельских 

поселений, – сказал Н.Трифонов, – в вопросах организа-

ции работы по выделению участковых пунктов полиции 

полностью самоустранились и должных мер не принима-

ют, перекладывая решение данных проблем на «плечи» 

органов внутренних дел области. Считаю, что данная 

проблема является общей, – отметил Н.Трифонов, – по-

скольку органы местного самоуправления напрямую 

должны быть заинтересованы в стабильности оператив-

ной обстановки в муниципальном образовании». На ко-

миссии было принято решении совершить выездную про-

верку материально-технического состояния подобных 

пунктов и провести дополнительную работу с органами 

местного самоуправления. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Вопросы обеспечения безопасности детей на дорогах 

обсудили в администрации города 

Глава Администрации Ханты-Мансийска Максим Ряшин 

принял участие в заседании Комиссии по обеспечению 

безопасности дорожного движения при Правительстве 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. Встре-

ча прошла под руководством Губернатора Югры Натальи 

Комаровой. Посредством видеоконференцсвязи в заседа-

нии приняли участие главы муниципальных образований 

и администраций, сотрудники инспекции безопасности 

дорожного движения, руководители профильных депар-

таментов автономного округа, представители силовых 

структур, профессионального сообщества и общественно-

сти. В ходе совещания обсуждались вопросы обеспечения 

безопасности детей на дорогах и развития придорожного 

сервиса. Открывая встречу, Губернатор Югры проинфор-

мировала присутствующих о том, что за последние три 

года школьный автопарк значительно обновился. С 2011 

года в округе было приобретено 65 автобусов. Сейчас в 

перевозке учеников задействовано 104 автотранспортных 

средства. Как сообщил начальник Управления транспор-

та, связи и дорог города Ханты-Мансийска Андрей Сады-

ков, в 2013 году ОАО «Ханты-Мансийское АТП» переда-

ны в аренду 8 школьных автобусов, приобретенных по 

межрегиональной программе «Сотрудничество». В соот-

ветствии с заключенным контрактом между Департамен-

том образования, Администрацией города и ОАО «Хан-

ты-Мансийское АТП» перевозка школьными автобусами 

осуществляется по 6 маршрутам, которые охватывают все 

10 образовательных учреждений города. Ежедневно в 

перевозке детей задействовано 6 автобусов, 2 – находятся 

в резерве в режиме постоянной готовности. В период под-

готовки к новому учебному году сотрудниками Управле-

ния транспорта, связи и дорог совместно с Департамен-

том образования проведено обследование технической 

эксплуатации автобусов. На каждое транспортное средст-

во разработан и составлен соответствующий паспорт, ко-

торый включает в себя сведения о машине, закрепленном 

за ней водителе и организации, эксплуатирующей авто-

бус. Все водители имеют опыт работы на автобусах более 

3-х лет и по данным ГИБДД не нарушали правила дорож-

ного движения. Школьные машины оборудованы аппара-

турой спутниковой навигации ГЛОНАСС или 

ГЛОНАСС/GPS. «Это заметное движение вперед, тем не 

менее остается много серьезных нерешѐнных задач. В 

ряде муниципальных образований остались автобусы с 

высокой степенью износа – необходимо заменить еще 22 

автотранспортных средства», – подытожила обсуждение 

вопроса Губернатор. При этом глава региона отметила, 

что особого внимания требует и обеспечение безопасно-

сти самостоятельного перемещения детей. В частности, 

речь шла о качестве организации пешеходных переходов. 

По статистике, почти в 60 процентах случаях дети стано-

вятся жертвами дорожно-транспортных происшествий в 

качестве пешеходов на нерегулируемых переходах. 

Н.Комарова напомнила коллегам о том, что ранее были 

достигнуты договоренности о согласии совместно рабо-

тать по нескольким направлениям: предусмотреть нане-

сение контрастной пешеходной разметки, установку до-

полнительного освещения и создание искусственных не-

ровностей. В Ханты-Мансийске из 47 регулируемых пе-

шеходных переходов в городе комплексами ограждений 

оборудовано 6. У всех подъездов к общеобразовательным 

учреждениям установлены дорожные знаки. Искусствен-

ными дорожными неровностями оборудовано 9 учрежде-

ний. Всего в Ханты-Мансийске 38 начальных и среднеоб-

разовательных школ, везде на нерегулируемых пешеход-

ных переходах горизонтальная дорожная разметка (зебра) 

выполнена в сочетании белого и желтого цвета. Также на 

всех подъездах к школам нанесена разметка, дублирую-

щая предупреждающий дорожный знак «Пешеходный 

переход». Сами дорожные знаки «Пешеходный переход» 

заменены на флуоресцентные знаки повышенной видимо-

сти. В целом, по городу работа по повышению безопасно-

сти на пешеходных переходах ведется с начала этого го-

да. В этих целях 6 нерегулируемых пешеходных перехо-

дов оборудованы импульсными индикаторами с датчика-

ми-детекторами движения людей и высокоэффективными 

светодиодными светильниками. Оборудование пешеход-

ных переходов дополнительными техническими средст-

вами в дальнейшем будет продолжено, – отметил 

А.Садыков. 

— В администрации контроль выполнения муниципаль-

ных заказов не ослабевает 

На аппаратном совещании, которое провел глава Адми-

нистрации Ханты-Мансийска Максим Ряшин, подвели 

промежуточные итоги работы по контролю за исполнени-

ем муниципальных заказов в сфере жилищно-
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коммунального хозяйства. Специалисты службы контро-

лировали качество исполнения по 23 заключенным кон-

трактам с муниципальными предприятиями и 21 – с ком-

мерческими организациями разных форм собственности. 

Наибольший объем работ, который необходимо контро-

лировать, находится на исполнении у муниципального 

дорожно-эксплуатационного предприятия (МДЭП). По 

одному из контрактов дорожники должны содержать в 

хорошем состоянии более 1 млн 600 тыс. квадратных 

метров дорог, улиц, тротуаров и объектов внешнего бла-

гоустройства: прилегающих парков, площадей, скверов, 

внутриквартальных проездов, систем видеонаблюдения и 

зеленого хозяйства. На данный момент контракт испол-

нен на 75%. Нарушений нет. По второму контракту 

МДЭП занимается санитарной очисткой города, которая, 

в основном, заключается в сборе, вывозе и ликвидации 

мусора. На эти цели город выделил предприятию более 

23,5 млн руб. С начала года дорожники собрали и вывезли 

22 тыс. кубических метров несанкционированных твердо-

бытовых отходов и стихийных свалок. В круглую сумму 

традиционно обходится бюджету муниципалитета нечис-

топлотность отдельных граждан, безответственность не-

которых юридических лиц. Все муниципальные предпри-

ятия выполнили заказы без замечаний. Например «Гор-

свет», который осуществляет контракт по уличному ос-

вещению, «Водоканал» (вывоз жидких бытовых отходов), 

«Ритуальные услуги» (обустройство городских кладбищ) 

и «Управление по эксплуатации служебных зданий» (со-

держание инженерных сетей, зданий, территорий) выпол-

нили работы в соответствие графиком. Всего за этот пе-

риод было заключено 18 контрактов с коммерческими 

организациями, 14 из которых – по результатам торгов. 

Юридическим отделом подготовлено и направлено 2 пре-

тензии подрядчикам. «ЮТГС» нарушили сроки сдачи 

работ по строительству сетей газоснабжения. «Архитек-

тура Гражданское Проектирование» нарушили сроки ока-

зания услуг по проектированию ливневой канализации. 

Предприятие «Русь», которое медленно ведет работы на 

объектах по улицам Сирина, Гагарина, Строителей, в ре-

зультате было внесено в реестр недобросовестных по-

ставщиков. Всего в 2013 году в бюджете города на расхо-

ды в сфере жилищно-коммунального хозяйства через 

службу муниципального заказа предусмотрено более 742 

млн руб. На данный момент заключены муниципальные 

контракты на всю запланированную сумму. 

— Город готовится к переходу на контрактную систему 

в сфере закупок 

О том, какая работа проводится в текущем году в Ханты-

Мансийске в рамках 94-ого федерального закона и на-

сколько городские службы готовы к переходу на кон-

трактную систему в сфере закупок в соответствии с но-

вым 44-ым федеральном законом шла речь на заседании 

межведомственного совета по противодействию корруп-

ции под руководством Главы югорской столицы Василия 

Филипенко. Как доложили Главе Ханты-Мансийска, за 

первое полугодие 2013 года Управлением муниципально-

го заказа городской Администрации размещено 184 кон-

курсов и аукционов на общую сумму 553,9 млн руб. Заяв-

ки на участие в них подали 753 компании. Для привлече-

ния большего количества участников размещения заказов 

и развития добросовестной конкуренции извещения о 

проведении торгов дублировались на официальном ин-

формационном портале органов местного самоуправления 

города. В среднем, в одних торгах участвовало 4 претен-

дента. При этом чуть более четверти конкурсов и аукцио-

нов (26%) прошли при высоком уровне конкуренции (по-

ступило 6 и более заявок), 35,3% – при среднем уровне 

конкуренции (подано от 2 до 5 заявок). Экономия от про-

веденных торгов составила 20,5 млн руб. С января по 

июнь в Федеральную антимонопольную службу по 

ХМАО-Югре поступило 14 жалоб на действия заказчи-

ков, из них 13 жалоб признаны необоснованными, 1 жа-

лоба отозвана участником. С 1 января 2014 года вступает 

в силу федеральный закон №44-ФЗ о контрактной систе-

ме, которая является комплексным механизмом, принци-

пиально меняющим подходы к осуществлению муници-

пальных закупок. Эта система предусматривает регулиро-

вание полного цикла закупок, включая их долгосрочное 

планирование, осуществление закупочных процедур, по-

стоянный мониторинг, содержательный аудит результа-

тов исполнения контрактов. В Ханты-Мансийске разрабо-

таны план мероприятий и концепция перехода к кон-

трактной системе, в начале октября будет организован 

практический семинар «Контрактная система в сфере за-

купок товаров, работ, услуг для государственных и муни-

ципальных нужд». Отрабатывается возможность бесплат-

ного обучения муниципальных служащих на курсах по-

вышения квалификации по вопросам реализации нового 

законодательства. 44-ым федеральным законом на муни-

ципальные органы финансового контроля дополнительно 

возложены новые полномочия. В частности, предусмот-

рена обязанность проводить внеплановые проверки, не 

только в связи с получением жалобы, но и поступлением 

информации о нарушении законодательства РФ, что не-

избежно приведет к увеличению количества проводимых 

контрольных мероприятий и объема информации, разме-

щаемой в единой информационной базе. Решением этих и 

других задач будет заниматься Департамент по управле-

нию финансами Администрации города. В 2013 году си-

лами специалистов ведомства проверками охвачено 1145 

контрактов, заключенных, в том числе и муниципальны-

ми предприятиями, на общую сумму 109,4 млн руб. Уста-

новлено, что наиболее распространенным нарушением 

при размещении муниципальных заказов является несо-

блюдение сроков подачи сведений о заключении, измене-

нии и исполнении контрактов. Глава Ханты-Мансийска 

поручил вести контроль за переходом к контрактной сис-

теме в муниципальном образовании. «44-ый закон пред-

полагает изменение подходов к работе при организации 

муниципальных закупок. Дело новое, все городские 

службы готовятся с 1 января 2014 года начать работать по 

новым правилам. Пока не все необходимые подзаконные 

акты приняты на федеральном уровне, но я уверен, что к 

моменту вступления закона в силу все будет отлажено. 

Мы надеемся, что 44-ый закон позволит проводить закуп-

ки более эффективно», – подчеркнул В.Филипенко. 

— Югорский муниципалитет и Владивосток заключили 

соглашение о сотрудничестве 

Глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко и глава 

Владивостока Игорь Пушкарев заключили соглашение о 

межмуниципальном сотрудничестве. Церемония подпи-

сания документа прошла в столице Приморского края. 

«Мы очень рады, что у нас появляется такой брат, това-

рищ, партнер, как Ханты-Мансийск. Мы – за развитие 

межмуниципальных отношений. Очень приятно, что Вы 

обратили свое внимание на восток», – отметил 

И.Пушкарев. Он поблагодарил В.Филипенко, выступив-

шего с предложением заключить соглашение, за прояв-

ленную инициативу и выразил надежду, что Владивосток 

станет для хантымансийцев «своим» городом. Столица 
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Приморья славится уникальным климатом и природой, 

имеет широкие возможности для отдыха и туризма. Так, в 

окрестностях города находится леопардовый заповедник, 

в самом Владивостоке, на полуостровах и островах рас-

положена самая большая в мире морская крепость. В пер-

спективе во Владивостоке появится океанариум, в кото-

ром будет расположено около 500 бассейнов и представ-

лено множество видов рыб и морских животных, в том 

числе и киты. Очарование городу придают мосты и дру-

гие инфраструктурные объекты, построенные в рамках 

подготовки к саммиту АТЭС – 2012. В их числе – корпуса 

Дальневосточного федерального университета (ДВФУ) на 

острове Русский. Кстати, в одном из университетских 

зданий накануне подписания соглашения прошла инаугу-

рация главы Владивостока И.Пушкарева, победившего на 

выборах 8 сентября. На церемонию в качестве почетного 

гостя был приглашен глава Ханты-Мансийска Василий 

Филипенко, и знакомство двух руководителей началось 

именно там. В ходе общения были намечены ориентиры 

сотрудничества, определены общие черты в развитии го-

родов. Так, сегодня Владивосток, как и Ханты-Мансийск, 

активно строится, уделяя большое внимание проблеме 

ветхого и аварийного жилья. За 5 лет в столице Приморья 

было отремонтировано 1500 домов. В положительном 

ключе в обоих муниципальных образованиях развиваются 

и демографические процессы. В частности, за 3 года чис-

ленность населения Владивостока увеличилась на 21 тыс. 

человек и сегодня составляет 626 тыс. человек. По мне-

нию И.Пушкарева, одним из направлений для развития 

контактов столиц Приморья и Югры может стать сфера 

образования. Он выразил надежду, что ханты-

мансийскую молодежь заинтересует то высокое качество 

знаний, которое дают в Дальневосточном федеральном 

университете. Перспективы имеет и совместная работа по 

развитию шахматного спорта. В ответном слове 

В.Филипенко согласился со своим дальневосточным кол-

легой. «У нас, безусловно, есть точки соприкосновения в 

политической и экономической сферах, туризме. В целом 

наши ожидания от визита на Дальний Восток оправданы – 

нас впечатлила новая инфраструктура края. Я надеюсь, 

что сотрудничество с Владивостоком будет полезным и 

эффективным, отвечающим интересам и потребностям 

жителей обоих городов», – подчеркнул он. 
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